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Le président de la 
République reçoit le 

président du MSP

Le Premier ministre reçoit le ministre italien 
de l’Agriculture, de la Souveraineté 

alimentaire et des Forêts

Henni examine avec son homologue italien les moyens 
de renforcer le partenariat bilatéral

M. Zitouni reçoit la Secrétaire d’Etat argentine chargée 
des Affaires économiques et la ministre de la Santé

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a reçu lundi 
à Alger le président du 
Mouvement de la société 
pour la paix (MSP), 
M. Abdelali Hassani 
Cherif, à sa demande, 
indique un communiqué 
de la Présidence de la 
République.

L’audience s’est déroulée 
en présence du Directeur de 
cabinet à la Présidence de la 
République, M. Mohamed 
Ennadir Larbaoui.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane a 

reçu, lundi, le ministre de 
l’Agriculture, de la Souveraineté 
alimentaire et des Forêts 
de la République italienne, 
M. Francesco Lollobrigida 
qui effectue une visite de 
travail en Algérie, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre.
La rencontre a permis de 

“réaffirmer la profondeur des 
relations historiques d’amitié 
et de coopération entre les 
deux pays, ainsi que la volonté 
commune de leurs dirigeants 
de renforcer le partenariat 

bilatéral dans divers domaines, 
notamment dans le domaine 
de l’agriculture et les filières 
connexes, en vue de consolider 
leur objectif commun visant à 
atteindre la sécurité alimentaire”, 
selon la même source.
La rencontre s’est déroulée 
en présence du ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni, conclut le 
communiqué.

Le ministre de 
l’Agriculture et du 
Développement rural, 

Mohamed Abdelhafid Henni, 
a reçu lundi le ministre 
de l’Agriculture, de la 
Souveraineté alimentaire et 
des Forêts de la République 
italienne, M. Francesco 
Lollobrigida, en visite de travail 
en Algérie à l’invitation de 
son homologue algérien, avec 
lequel il a examiné les moyens 
de renforcer la coopération et 
le partenariat entre les deux 
pays dans le domaine agricole.
Dans une déclaration à la 
presse à l’issue de la rencontre 
qui s’est déroulée au siège 
du ministère, en présence de 
l’ambassadeur d’Italie à Alger 

et des cadres des deux pays, 
M. Henni a précisé que cette 
rencontre s’inscrit “dans le 
cadre du renforcement des 
relations bilatérales entre les 
deux pays, en application des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui voue une grande 
importance à la promotion 
de ces relations dans tous 
les domaines, politique, 
économique et commercial”.
La rencontre a permis 

d’examiner les moyens de 
développer les programmes 
bilatéraux dans les domaines 
de l’agriculture, de 
l’industrie agroalimentaire 
et manufacturière, a ajouté 
le ministre, citant plusieurs 
propositions dans ce sens.
Elle a également permis, a-t-
il dit, de “passer en revue les 
capacités agricoles de l’Algérie 
et la stratégie du secteur visant 
essentiellement à développer 
et à moderniser l’agriculture, 
et à garantir les moyens de 
développer la recherche 
scientifique dans ce domaine et 
d’accompagner les start-up”.
M. Henni a mis en avant les 
opportunités d’investissement 
offertes dans ce domaine au 

titre de la nouvelle loi relative 
à l’investissement avec ce 
qu’elle comporte comme 
facilités et avantages en faveur 
des investisseurs.
Il a exprimé, à cette occasion, 
la volonté de l’Algérie de 
développer les relations entre 
les deux pays, pour appuyer 
les efforts dans le domaine 
agricole, et renforcer les 
moyens de coopération et de 
partenariat en vue d’augmenter 
et de diversifier la production 
agricole.
Le ministre italien a déclaré 
pour sa part avoir évoqué avec 
M. Henni les voix et moyens 
de coopération, entre les 
“deux pays amis, et une nation 
importante en Afrique de par 

ses potentialités productives 
et de développement”. Il a fait 
part de sa volonté d’élargir la 
coopération et le partenariat 
entre les deux pays, soulignant 
que son pays est prêt à “mettre 
à la disposition de l’Algérie 
toutes ses connaissances et 
technologies dans le domaine 
agricole et à œuvrer ensemble 
au développement des deux 
pays”.
M. Lollobrigida a, par ailleurs, 
remercié l’Algérie pour 
“son soutien aux politiques 
énergétiques de l’Italie “, 
étant, a-t-il dit, un exemple 
à suivre en Afrique pour un 
développement efficace de la 
coopération entre l’Afrique et 
l’Europe”.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a reçu, dimanche à 
Alger, la Secrétaire d’Etat 
argentine chargée des Affaires 
économiques, Cecilia Todesca 
Boco, et la ministre de la Santé, 
Dr Carla Visotti, avec lesquelles 
il a examiné les moyens de 
développer la coopération et le 
partenariat entre les deux pays, 
indique un communiqué du 
ministère.
La rencontre, tenue en présence 

de l’ambassadeur d’Argentine 
en Algérie, a permis de passer 

en revue les relations de 
coopération commerciale entre 

l’Algérie et l’Argentine et les 
moyens de les développer et 
de les hisser à la hauteur des 
relations politiques entre les 
deux pays, note la même source.
Les deux parties ont également 
évalué le niveau de partenariat 
et de coopération commerciale 
et économique entre les deux 
pays.
Le ministre a relevé à ce 
propos “la nécessité d’insuffler 
une nouvelle dynamique à la 
coopération, compte tenu des 
atouts que recèlent les deux 

pays, à travers la création d’un 
conseil économique mixte à 
même de définir les domaines 
d’échanges commerciaux selon 
le principe gagnant-gagnant”.
De son côté, la Secrétaire d’Etat 
argentine chargée des Affaires 
économiques a affirmé que son 
pays “cherche à accroître les 
échanges économiques avec 
l’Algérie et à développer les 
investissements au mieux des 
intérêts des deux Etats”, selon 
le communiqué.
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Belaabed donne 
depuis Tissemsilt 
le coup d’envoi 

officiel des épreuves 
du BEM

Belaabed :
L’examen du BEM débute 

dans de bonnes conditions

BEM : 
Les résultats connus vers le 25 juin en cours

Belaabed :
Doter les centres de collecte des copies d’examen 

des moyens requis

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a donné, 

lundi matin depuis la wilaya 
de Tissemsilt, le coup d’envoi 
officiel des épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
session juin 2023.
Au centre d’examen Hellas 
Fatima, M. Belaabed, 
accompagné du Wali de 
Tissemsilt, Nehila Laâredj, 
a procédé à l’ouverture des 
enveloppes contenant les sujets 

de l’épreuve de la langue arabe.
La wilaya de Tissemsilt compte 
6.911 candidats, dont 29 
candidats libres, encadrés par 
3.125 superviseurs.
Plus de 800.000 candidats 
répartis sur 2.967 centre 
d’examen au niveau national 
passent ces épreuves.           
Les épreuves s’étaleront sur 3 
jours (du 5 au 7 juin) pour 9 
matières en sus de la langue 
amazighe pour les élèves 
concernés.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a affirmé 

lundi depuis la wilaya de 
Tissemsilt que l’examen du 
Brevet d’enseignement moyen 
(BEM) a débuté dans de “bonnes 
conditions”, à travers l’ensemble 
du territoire national.
Dans une déclaration à la presse 
en marge du coup d’envoi officiel 
des épreuves du BEM, à partir 
du centre d’examen Hellas 
Fatima, M. Belaabed a souligné 
que “toutes les conditions 
d’organisation, éducatives et de 
sécurité ont été réunies à travers 
toutes les wilayas du pays”, 
saluant les efforts des corps de 
sécurité dans la sécurisation de 
cet examen.
Le ministre a affirmé, dans 
ce sens, que le phénomène de 
fraude dans ces examens “est 
désormais limité, voire en voie 
de disparition, et ce grâce aux 
textes juridiques promulgués 
ces dernières années et aux 
mesures strictes qui ont prouvé 

leur efficacité”, soulignant 
“l’engagement des services du 
ministère à faire face à tout ce qui 
pourrait perturber les élèves”.
Quant à l’enseignement de la 
langue anglaise au primaire, M. 
Belaabed a qualifié cette décision 
de “stratégique” en ce sens 
qu’elle apportera “un plus” au 
système d’éducation nationale.
Dans ce contexte, le ministre a 
estimé que la décision prise lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres tenue le 28 mai dernier 
sur l’ouverture, dans les écoles 
normales supérieures (ENS), 
de la spécialité d’Enseignant 
d’anglais pour le cycle primaire, 
constituait “une stratégie de 
nature à conforter l’enseignement 
de la langue anglaise dans le 
système éducatif”.
M. Belaabed s’est, par ailleurs, 
félicité de l’adoption de l’examen 
d’évaluation des acquis, “un bond 
qualitatif” selon le ministre dans 
le système d’évaluation scolaire, 
soulignant que le secteur “est 
en passe de changer le système 

d’évaluation basé sur la notation 
par un autre qui repose sur le 
perfectionnement des thèmes non 
acquis par les élèves”.
“Un débat sera ouvert avec 
les différents acteurs dans le 
secteur de l’Education en vue de 
développer cette opération”, a-t-
il ajouté.
Le système éducatif, poursuit 
M. Belaabed, s’oriente, 
désormais, “principalement 
vers les spécialités scientifiques 
notamment les mathématiques”, 
faisant observer que les élèves 
qui ont du potentiel dans les 
matières scientifiques se verront 
donnés davantage d’opportunités 
l’année prochaine. 
Il a, dans ce contexte, fait état 
d’”une décision d’augmentation 
du nombre d’inscrits au Lycée 
des mathématiques”, expliquant 
qu’il s’agit d’une démarche 
intervenant dans le sillage de la 
création des écoles supérieures 
des mathématiques, de 
l’intelligence artificielle et des 
technologies avancées.

Les résultats du Brevet 
d’enseignement moyen 
(BEM) seront connus vers 

le 25 juin en cours, a fait savoir 
lundi à Tissemsilt le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed.
Animant une conférence de 
presse à l’issue de l’ouverture 
des enveloppes contenant les 
sujets de l’épreuve de la langue 

arabe au centre d’examen Hellas 
Fatima, le ministre a indiqué que 
“les résultats du BEM seront 
annoncés vers le 25 juin courant”, 
soulignant les bonnes conditions 
ayant marqué le lancement des 
épreuves de cet examen national.
Le ministre a saisi cette occasion 
pour rappeler les “fermes mesures 
dissuasives” visant à lutter contre 
la triche et à assurer la crédibilité 

des examens scolaires nationaux.
Il a cité la mise en place, par le 
ministère de la Justice, d’une 
cellule de veille et de suivi 
au niveau de chaque Cour, 
chapeautée par le Procureur 
général et comprenant, en tant 
que membres, le directeur de 
l’Education et les autorités 
sécuritaires et civiles concernées.
M. Belaabed a mis l’accent, 

par ailleurs, sur la coordination 
des efforts entre le ministère 

et les partenaires sociaux dont 

les parents d’élèves, étant une 

partie intégrante du secteur, 

dans l’objectif de contribuer à sa 

stabilité et au succès des examens 

scolaires nationaux.

Plus de 800.000 candidats répartis 

sur 2.967 centres d’examen au 

niveau national, sont concernés 

par l’examen du BEM.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a souligné, 

lundi à Laghouat, la nécessité de 
doter les centres de collecte des 
copies d’examen du Brevet de 
l’enseignement moyen (BEM) 
de tous les moyens humains et 
matériels requis.
S’exprimant en marge d’une 
visite du Centre de collecte 
qu’abrite le lycée “1er novembre 
1954” (chef-lieu de wilaya), 
dans le cadre de sa tournée 
d’inspection à l’occasion des 
épreuves du BEM (session 
2023), le ministre a indiqué 
qu’”il est indispensable que 
les 15 centres de collecte à 
travers le pays, soient dotés 

de tous les moyens humains et 
matériels”, ce qui permettra, 
a-t-il poursuivi, “d’annoncer les 
résultats le 25 juin prochain au 
plus tard”.
Le ministre a, à cette occasion, 
salué les efforts fournis par 
les personnels chargés de 
l’encadrement des épreuves et 
de la correction.
Par ailleurs, M. Belaabed 
a affirmé que sa tournée 
reflète l’intérêt qu’accorde 
son département au suivi du 
déroulement des épreuves du 
BEM à travers le pays.
Quelque 11.899 candidats 
dont 12 candidats libres, en 
plus de 227 candidats inscrits 
dans le cadre de la formation à 

distance, 97 relevant de l’Ecole 
des cadets de la nation et 161 
autres détenus, sont concernés 
par les épreuves du BEM dans 
la wilaya de Laghouat.
Le ministre de l’Education 
nationale a, depuis la wilaya 
de Tissemsilt, donné lundi 
matin le coup d’envoi officiel 
des épreuves du BEM. Plus 
de 800.000 candidats passent 
les épreuves du BEM (session 
2023), répartis sur 2.967 centres 
d’examen.
Les épreuves s’étaleront sur 
3 jours, (5-7 juin) dans neuf 
matières, en plus de la langue 
amazighe pour les candidats 
concernés.
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ANNONÇANT DE NOUVELLES NOMINATIONS :

Un décret présidentiel met fin aux fonctions de plusieurs 
recteurs d’universités au niveau national

EDUCATION:

 Un dispositif spécial pour 
sécuriser les examens 

de fin d’année

BEM:

Plus de 5.400 détenus des établissements 
pénitentiaires passent les examens 

Plus de 800 candidats aux besoins 
spécifiques passeront les examens du BEM

Des décrets présidentiels 
sont venus mettre 
fin aux fonctions des 

recteurs de plusieurs universités 

sur plusieurs régions du 

territoire national et annoncent 
de nouvelles nominations.
L’Université d’Oran 1 voit le 
départ de Belhakim Mustafa et 

l’arrivée d’Abdelmalek Amine 
comme nouveau recteur. De 
même, Blaska Ismail quitte son 
poste de recteur à l’Université 
d’Oran 2, laissant place à 
Ahmed Chaalal.
À l’Université des Sciences et 
Techniques d’Oran (USTO), 
Amine Bouziane Hammou est 

remplacé par Ahmed Hamou 
en tant que nouveau premier 
responsable de l’établissement 

universitaire. L’Université de 
Mostaganem (UMAB) voit le 
départ de Bel Abbas Yacoubi et 
l’arrivée d’Ibrahim Boudrah en 
tant que recteur.
Enfin, Lakhdar Gourin quitte 
son poste à l’Université de 
Chlef, tandis que le recteur de 
l’Université de Mascara Samir 

bin Tata, termine lui aussi ses 
fonctions.
Ces changements importants 
au sein des universités 
reflètent les décisions prises 
pour renforcer les équipes 
de direction et promouvoir 
l’excellence académique dans 
l’enseignement supérieur.

Le corps de la 
Gendarmerie 
nationale a mis en 

place, en prévision des 
examens de fin d’année 
2022/2023, un dispositif 
spécial pour sécuriser les 
centres d’examen et leurs 
périmètres, a indiqué, 
dimanche, un communiqué 
de ce corps de sécurité.
Le commandement de la 
Gendarmerie nationale a 
pris une série de mesures 
au niveau national pour 
la sécurisation des 
périmètres de tous les 
établissements éducatifs, à 
travers l’intensification des 
patrouilles de contrôle et la 
facilitation de la circulation 
sur les axes menant aux 
centres d’examen”, a 
précisé la même source.
Le dispositif prévoit “le 
déploiement d’unités fixes 
et mobiles pour garantir 
une sécurité de proximité 
efficace et efficiente”, 
ainsi que la sécurisation 
“des centres d’examen 
et leurs périmètres, 
l’accompagnement et la 
protection de l’opération 
de distribution des sujets 

des épreuves à partir des 
directions de l’éducation 
jusqu’aux centres d’examen, 
outre la protection des 
sujets transportés par voie 
aérienne au profit des 
centres situés dans les 
régions sahariennes et la 
sécurisation du transport 
des copies des réponses à 
partir des centres d’examen 
aux centres de correction”.
Ces opérations seront 
accompagnées d’activités 
de sensibilisation des 
candidats menées par des 
unités spécialisées de la  
Gendarmerie nationale, des 
unités de sécurité routière et 
des brigades de protection 
des mineurs.
Le Commandement de 
la GN rappelle que le 
numéro vert 1055 reste à 
la disposition des citoyens 
pour toute demande de 
secours, d’assistance ou 
d’intervention, ainsi que 
la page Facebook “Tariki” 
pour consulter l’état des 
routes durant les jours 
d’examens, conclut le 
communiqué.

Plus de 5.400 détenus des 
établissements pénitentiaires 
à travers le pays passent leurs 

examens du Brevet d’enseignement 
moyen (BEM) (session de juin 2023), 
a-t-on appris, lundi, du Directeur 
général de l’Administration 
pénitentiaire et de la Réinsertion, 
Saâd Zreb.
Supervisant le lancement des 
examens du BEM de la catégorie 
des détenus à l’établissement 
pénitentiaire de la commune d’Aïn 
Fezza (Tlemcen), M. Zreb a souligné 
que 5.351 détenus et 53 détenues 
ont été recensés à travers 48 centres 
d’examens agréés par le ministère 
de l’Education nationale à l’intérieur 
d’établissements de rééducation du 
pays.
“Cet examen intervient pour 
confirmer et donner la véritable 
image du rôle des établissements 
pénitentiaires dans la réforme, la 
réhabilitation et l’enseignement des 
détenus pour les préparer à la période 
qui suit leur incarcération, dite prise 
en charge ultérieure”, a-t-il souligné.
Il a ajouté que les détenus déploient 
des efforts, lors de leur détention, 
et reçoivent des programmes 
et des activités constructives, 
à l’instar de l’enseignement, la 
formation, l’orientation religieuse, 
les programmes culturels, sportifs 

et récréatifs, leur permettant 
de renforcer leurs capacités 
intellectuelles et d’élever leur niveau 
d’instruction.
Le même responsable a indiqué 
que ses services ont enregistré 
39.090 détenus qui poursuivent 
des cours dans différents paliers 
d’enseignement, encadrés par 1.104 
enseignants.
Il a relevé que “la tenue de ce genre 
d’examens reste un franc succès de la 
politique de réinsertion adoptée par 
l’Etat pour la rééducation de cette 
catégorie, ce qui est une consécration 
des efforts consentis par l’Etat avec 
ses différentes institutions et secteurs 
et avec la contribution de la société 
civile, afin de concrétiser la politique 
de réinsertion sociale des détenus, 
visant à lutter contre la criminalité et 
la récidive”.
“L’enseignement des détenus 
et l’élévation de leur niveau 
d’instruction occupe une 
importante place dans le travail 

des établissements pénitentiaires 
pour soutenir leurs capacités, leur 
réhabilitation et renforcer leurs 
chances dans l’insertion sociale et 
professionnelle, après avoir purgé 
leur peine, a-t-il souligné.
Il a noté que l’Etat a mobilisé tous 
les moyens matériels et humains 
pour soutenir et activer les différents 
programmes scolaires dans les 
établissements de rééducation.
Le ministère de la Justice, 
représentée par la Direction générale 
de l’Administration pénitentiaire et 
de la Réinsertion, prend en charge 
les dépenses de la scolarisation 
des détenus dans différents paliers, 
outre la fourniture des manuels 
scolaires et parascolaires, ainsi que 
les fournitures pédagogiques, pour 
inciter les détenus à adhérer aux 
différents programmes et activités 
constructives, contribuant à les 
préparer à leur réinsertion, après 
avoir purgé leur peine.
Le DG de l’Administration 
pénitentiaire et de la Réinsertion 
a également visité des ateliers de 
l’établissement de rééducation de la 
commune d’Aïn Fezza, à l’instar des 
ateliers de couture, de menuiserie et 
de cuir, pour s’enquérir de la qualité 
de la formation dans les différentes 
spécialités dispensées.

Plus de 800 candidats 
aux besoins spécifiques 
passeront, lundi, les 

examens du BEM (session 
2023), indique,  un communiqué 
du ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme.
Le nombre d’élèves aux besoins 
spécifiques concernés par les 
épreuves du BEM s’élève à 
803 élèves inscrits dans les 
établissements spécialisés et dans 
les classes spéciales ouvertes en 
milieu scolaire ordinaire, précise 
la même source ajoutant que “le 
ministère a pris toutes les mesures 
pédagogiques et psychologiques 
pour permettre aux candidats, 
quel que soit leur type de 

handicap, de passer cet examen 
dans de bonnes conditions”.
“Le secteur a élaboré un 
programme adapté aux différents 
types de handicaps pour la 
préparation des candidats durant 

la période de révision dans les 
centres relevant du secteur, avec 
l’encadrement d’une équipe 
pédagogique et psychologique 
spécialisée”, conclut le 
communiqué.
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1er producteur d’abricots en Afrique et 4ème mondial, 
l’Algérie affichera-t-elle des prix réduits ?

À l’approche des grandes 
chaleurs, les fruits 
juteux de saison sont 

de plus en plus convoités par 
les consommateurs. Et même 
s’ils sont très appréciés par les 
Algériens, les fruits tels que les 
pêches, les pastèques, les nèfles 
et les abricots ne connaissent pas 
un engouement aussi important 
que d’habitude. Les étales ne 
désemplissent pas, et l’attrait 
du consommateur envers ces 
denrées semble fortement réduit 
cette année. La raison ? Le 
prix exorbitant affiché par les 
commerçants.
Et pourtant, ce ne sont pas 
les richesses qui manquent. 
L’Algérie occupe une place de 
choix, que ce soit mondialement 
ou au niveau africain, en termes 
de production d’abricots par 
exemple. Si la quantité nécessaire 
pour couvrir le besoin national 

est disponible, quels sont alors 
les éléments qui font que les prix 
ne descendent pas ?

L’Algérie, 1er pays africain 
producteur d’abricots en 2021
L’économie algérienne est en 
pleine expansion depuis peu. 
De nombreux secteurs subissent 
moult réformes et refontes 
pour privilégier une croissance 
exponentielle dénuée de toute 
importation externe.
Le domaine de l’agriculture 
est celui qui connaît le plus de 
changements, avec des bonds 
en avant dans la production de 
nombreux aliments et produits. 
Des dattes au safran, en passant 
par les pastèques, les récoltes ont 
doublé, voire triplé pour certains 
secteurs, en l’espace de quelques 
années, ouvrant des perspectives 
d’exportation intéressantes pour 
le pays.
Contre toute attente, la culture 

de l’abricot, ce fruit mielleux 
fortement apprécié des Algériens, 
est en tête des productions du 
pays. Nous sommes les 4ᵉ plus 
gros producteurs d’abricots au 
monde, juste après la Turquie, 
L’Ouzbékistan et l’Iran, selon les 
dernières données récoltées.
Et si nous nous distinguons par 
l’abondance de nos vergers à 
l’internationale, d’un point de vue 
africain, nous battons également 
tous les records. Les dernières 
statistiques (2021) indiquent 
que l’Algérie est le premier 
pays producteur d’abricots du 
continent africain, dépassant 
largement les productions du 
Maroc et de l’Égypte.

Une grosse production 
d’abricots chaque année, 

qu’en est-il des prix ?
Si l’abondance est de la 
partie, l’abordabilité ne l’est 
malheureusement. La quaztité 

d’abricots produite chaque année 
ne reflète en aucun cas les prix 
exercés sur le marché national. 
Pour un pays producteur, présent 
dans le top 5 mondial de surcroît, 
le fruit devrait être affiché à 
des prix plus que compétitifs, 
permettant même aux petites et 
moyennes bourses d’en profiter.
Contrairement à ça, la réalité est 
toute autre : le prix de l’abricot 
gondole entre les 600 et 700 
DA / kg, et est inaccessible 
pour beaucoup. Une véritable 
problématique à laquelle les 
pouvoirs publics ne trouvent pas 
de solutions, et dont le peuple 
paye les conséquences de sa 
poche.
Le prix des fruits est-il exagéré 

en Algérie ?
Si l’abricot a atteint les 600 DA/
kg, la pèche, véritable emblème 
de l’été, trône à 550 DA/kg. La 
pastèque, dont nous sommes 

également de gros producteurs, se 
vend à 110 DA/kg en moyenne. 
Quant aux nèfles, elles ne sont 
pas cédées à moins de 180 DA/
kg.
La production de prunes et de 
raisins de l’Algérie en 2021
Les prunes et les raisins, qui 
nous valent la troisième place 
du classement africain avec 
97.056 et 630.022 tonnes 
respectivement, suivent la même 
tendance haussière.
À noter qu’il y a bientôt 3 ans, 
le gouvernement a suspendu 
l’importation de plusieurs fruits 
pour soutenir la production 
locale. Les variétés concernées 
comprennent les agrumes, les 
abricots, les cerises, les pêches, 
les prunes, les raisins, les poires, 
les pommes, les amandes, les 
figues, les grenades, ainsi que les 
nèfles et les coings.

Le Royaume-Uni annonce la suppression des droits 
de douane sur des produits algériens

Le ministre d’État 
britannique à 
l’immigration, Robert 

Jenrick, a effectué une visite 
officielle à Alger le mardi 30 
mai. Au cours de sa visite, 
il a rencontré le ministre de 
l’Intérieur et des collectivités 
locales, Brahim Merad. Cette 
rencontre a marqué un tournant 
important dans les relations entre 
l’Algérie et le Royaume-Uni.
En effet, le mercredi 31 mai 
2023, l’ambassade du Royaume-
Uni en Algérie a annoncé la mise 
en place d’un nouveau régime de 
préférence pour les marchandises 
en provenance d’Algérie. Ce 
nouveau système vise à alléger 

ou supprimer les barrières 
douanières sur des milliers de 
produits algériens, notamment 
les dattes, l’huile d’olive, les 
fraises, les concombres et les 
tomates. Ces mesures entreront 
en vigueur le 23 juin prochain.
Donc, ce nouveau système, 
appelé DCTS (système 
commercial pour les pays en 
développement), prévoit des 
réductions ou la suppression 
des droits de douane sur les 
produits en provenance de 65 
pays, dont 37 en Afrique. Il vise 
à favoriser le commerce et les 
échanges entre ces pays et le 
Royaume-Uni. En parallèle, le 
gouvernement britannique a mis 

en place un service de conseil et 
de soutien aux entreprises des 
pays bénéficiaires de ce régime, 
baptisé « Growth Gateway ».

Des opportunités 
pour les exportateurs algériens
De plus, les nouvelles mesures 
ont été présentées lors d’une 
cérémonie à l’ambassade 
britannique à Alger, en présence 
de l’ambassadrice Sharon Wardle 
et d’Alastair Long, représentant 
du Roi Charles III pour le 
commerce avec l’Afrique. 
L’ambassadrice britannique 
a souligné que ces mesures 
permettront aux produits 
algériens d’être plus compétitifs 
sur le marché britannique.

Environ 92% des produits 
algériens exportés vers le 
Royaume-Uni seront concernés 
par le démantèlement tarifaire. 
Cela représente une économie 
immédiate de 1,2 million 
de livres sterling pour les 
exportateurs algériens, et ce 
montant devrait augmenter avec 
la croissance des exportations 

vers le Royaume-Uni.
Enfin, les avantages du nouveau 
système ne se limitent pas 
à l’Algérie. Les produits 
fabriqués dans d’autres pays 
avec des intrants algériens 
pourront également bénéficier 
de ces mesures. Par exemple, les 
produits importés au Royaume-
Uni qui utilisent des tomates, 
des dattes et de l’huile d’olive 
algériennes dans leur production 
seront également concernés. 
Les importations britanniques 
de tomates s’élèvent à 600 
millions de livres sterling par 
an, ce qui montre le potentiel de 
croissance pour les exportations 
algériennes.
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ANNABA / VISITE MINISTÉRIELLE 

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, 
Abderrahmane Hammad affirme :

 "Annaba prête pour accueillir les Jeux sportifs arabes "

ANNABA / CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE MONDIALE DE L'ENFANCE

Algérie Télécom organise un programme de sensibilisation  
sur la sécurité et le bien-être

En visite de travail et 
d'inspection de son 
secteur dans la wilaya 

d'Annaba,   hier , Abderrahmane 
Hammad, ministre de la 
Jeunesse et des Sports, a 
inspecté de nombreuses 
structures locales de son 
département  en prévision 
de l'édition 2023 des Jeux 
sportifs arabes se dérouleront 
du 05 au 15 juillet prochain. 
Abderrahmane Hammad    s'est 
rendu au complexe sportif de 
la Plaine Ouest , ‘’Chahlef 
chahr eddine’’ où il a reçu 
plusieurs explications sur 
l’infrastructure. Après quoi,  
la délégation s’est déplacée au 
stade ‘’Chabou Abdelkader’’ 
et du ‘’19 mai 1956’’. Après 
avoir pris connaissance d’un 
exposé, le ministre a instruit les 
responsables locaux à l’effet 
d’ouvrir le stade ‘’Chabou 
Abdelkader’’  réservé aux 
entrainements   des athlètes 
participants. Sur ce volet, le 
ministre a affiché et salué 

les efforts des responsables 
locaux  et a indiqué que la 
wilaya d’Annaba était prête à 
accueillir la prochaine édition 
des Jeux Arabes de 2023.
Par ailleurs, le ministre 
a annoncé également le 
lancement des travaux pour 
couvrir le stade de ‘’19 mai 
1956’’. Le ministre a appelé 
les supporteurs préserver 
les infrastructures sportives 
acquises indiquant en ces 
termes : « Ces infrastructures 
sportives  ne sont pas la 
propriété de l’état mais c’est 
également votre stade ‘’ a 
déclaré le ministre .
 En effet, et après le grand 
succès qu’a connu le Sommet 
arabe qui s’est tenu à Alger 
en novembre 2022, ainsi que 
l’excellente organisation des 
Jeux méditerranéens d’Oran 
et le Championnat d’Afrique 
des Nations de Football (Chan 
2023), l’Algérie s’apprête à 
accueillir cette manifestation 
sportive panarabe pour une 
deuxième fois après l’édition 
de 2004, laquelle a pour 

objectif de consolider l’unité 
de la jeunesse arabe, de 
renforcer les liens d’amitié 
entre les peuples arabes et 
de consacrer les principes 
du mouvement olympique 
arabe. Pour cette édition, il 
est attendu la participation 
de plus de 3.500 athlètes de 
22 pays arabes, qui seront en 
course dans 21 disciplines, au 
niveau de sept wilayas du pays  
comme Annaba. Afin d’assurer 
la réussite de cet événement 
sportif arabe, tous les 
moyens humains et matériels 
nécessaires ont été mobilisés, 
ainsi que la mise en place 
d’un cadre organisationnel 
spécial, à même de garantir 
l’harmonisation et la 
coordination entre l’ensemble 
des secteurs et des acteurs à 
cette occasion, d’autant plus 
que la date d’organisation 
de ces jeux coïncide avec 
la clôture des festivités 
de la commémoration du 
60ème anniversaire de 
l’indépendance, ayant débuté 
le 5 juillet 2022.

Dans le cadre de la célébration 
de la Journée mondiale de 
l'enfance Algérie Télécom  

Annaba a organisé, avant-hier, le 4 juin 
2023 en collaboration avec la Protection 
Civile, un programme éducatif complet 
au niveau du siège de la direction sis 
Bouzered Hocine. Ce programme visait 
à sensibiliser les enfants des travailleurs 
et travailleuses sur divers sujets, tels que 
les accidents domestiques, les noyades, 
les premiers secours et les dangers 
d'Internet. Le Lieutenant Elhadj Nawfel 
et le Sergent Zemal Amar ont abordé des 
sujets cruciaux tels que la prévention des 
accidents domestiques, en enseignant aux 
enfants les mesures de sécurité à adopter 
dans leur environnement familial. Avec 
l'arrivée de l'été, la Protection Civile 
a sensibilisé les enfants à la sécurité 
aquatique grâce à des présentations et des 
exercices pratiques sur la prévention des 
noyades et les comportements sécuritaires 
à adopter lors de la baignade. De plus 
les premiers secours ont été abordés 
en enseignant aux enfants les gestes 
essentiels à adopter en cas d'urgence. 
Et afin de préserver l'importance d'une 
utilisation sûre et responsable d'Internet. 
Algérie Télécom Annaba croit en 
l'importance de la sensibilisation précoce 
et de l'éducation des enfants pour 
construire un avenir meilleur pour eux.

S.F

Mazouzi Fatma Zohra



La direction de l’Algérienne des 
eaux (ADE) d’Annaba a lancé une 
vaste campagne d’éradication des 

fuites d’eau, sous le slogan “ « Ensemble 
pour la Préservation de l’eau, et réparation 
des fuites d’eau». Cette campagne qui a 
été longuement souhaitée, est considérée 
comme l’ultime occasion pour que la 
wilaya d’Annaba puisse récupérer un 
important manque à gagner en matière de 
ressources hydrauliques. Elle s’étendra 
jusqu’au 08 juin, à travers l’ensemble des 
communes où les réseaux de distribution 
relèvent de sa gestion.  
Le coup d’envoi de la campagne a été 
donné en présence du directeur de la zone 
d’Annaba, du directeur des ressources en 
eau et de la sécurité hydrique de la wilaya 

d’Annaba, des directeurs d’unité ADE et 
assainissement d’Annaba, des autorités 
locales et des représentants de la presse.
On signalera la contribution de douze (12) 
entreprises de travaux impliquées dans 
cette vaste opération destinée à éradiquer 
les multiples fuites d’eau récurrentes. 
Cette importante mobilisation fait suite 
aux vœux exprimés par les citoyens 
soucieux de  récupérer les importantes 
quantités d’eau perdues à travers les fuites 
sur les réseaux pour renforcer l’opération 
d’approvisionnement et les prestations de 
service au profit de la clientèle.
Il est important de préciser que l’ADE a 
de tout temps colmater les fuites les plus 
importantes à travers la wilaya. Mais, une 
fuite en cache souvent d’autres. L’objectif 
final est de remédier efficacement à cette 
problématique.

A El Bouni, comme à travers toutes 
les communes d’Annaba, le 
commerce informel semble s’être 

bien ancré dans la nature de tout un chacun. 
C’est le même décor qui agresse le paysage 
urbain, où l’on remarque la présence des 
vendeurs à la sauvette, des camionnettes 
et autre véhicules de transports de fruits et 
légumes stationnés le long des chaussées, 
sur plusieurs endroits, alignés les uns après 
les autres, offrant à des prix abordables ou 
pas, selon l’estimation du consommateur, 
une large variété de fruits et légumes et 
autres produits de commerce. Malgré les 

importantes saisies qui ont été opérées lors 
des différentes descentes de la police, le 
phénomène persiste toujours. Les marchés 
de commerce frauduleux sont en train de 
prendre des proportions alarmantes, allant 
jusqu’à gêner et perturber la circulation 
automobile au niveau de ces rues, avec 
tous les dangers que cela entraîne pour 
les piétons. Une situation qui ne fait pas 
le bonheur des commerçants légaux qui se 
plaignent de cette concurrence déloyale. 
Selon eux, les vendeurs à la sauvette ne 
payent pas d’impôts, et ils proposent 
souvent des produits bas de gamme ou 
contrefaits.
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ANNABA / NARCOTRAFIC 

Saisie de 420 comprimés 
psychotropes et arrestation 

d’un dealer

JEUNESSE ET SPORT :
Inauguration d’un stade de proximité 

à ‘’Benmostefa Benaouda’’

ANNABA / ERADICATION 
DES FUITES D’EAU  POTABLE

L’ADE engage les gros moyens
ANNABA / COMMERCE ILLICITE

L’informel s’impose à El Bouni

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité dans le milieu urbain, 
les éléments de la sûreté de la 

commune de Sidi Amar ont réussi  à 
mettre hors d’état de nuire un malfaiteur 
en possession de psychotropes destinés  
à la contrebande et la commercialisation. 
Les mêmes éléments ont réussi également 
à saisir une importante quantité de 
psychotropes estimée à 420 comprimés 
ainsi qu’une importante somme d’argent et 
six armes blanches prohibées.   Le mis en 

cause a été présenté par devant le procureur 
de la république, et placé en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire. Un appel au 
civisme des citoyens a été lancé par les 
représentants de la sûreté de wilaya tient à 
rappeler la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition, à savoir le 17 et le 
15 48 afin de signaler tout méfait auquel 
viendraient à être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à lui, les cas 
d’enlèvement ou de disparition d’enfants.

Le secteur de la jeunesse et des 
sports de la wilaya d’Annaba a été 
renforcé par l’ouverture d’un stade 

de proximité équipé en gazon synthétique, 
a-t-on appris,  hier,  des responsables du 
secteur.
Cette nouvelle structure sportive est 
implantée dans la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda (Ex-Draa Errich), a indiqué 
le directeur de la jeunesse et des sports 
(DJS), lors de la cérémonie d’inauguration 
de cette  nouvelle structure sportive par 

les autorités de la wilaya. Cette nouvelle 
structure sportive a été réalisée dans le 
but d’encourager la pratique du sport et 
d’améliorer les moyens de prise en charge 
des jeunes dans les différents quartiers 
de la wilaya, notamment au niveau des 
localités nouvellement habitées, indiquera 
la même source.
Elles permettra également de développer 
l’activité sportive et d’assurer des espaces 
pour les jeunes , pour les équipes et 
associations sportives locales, a-t-on 
souligné.

Sara.Y

S.F

Sara.Y

Sara.Y
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Les épreuves de BEM ont lieu dans des conditions 
d’organisation parfaite dans les wilayas de l’Est

Les épreuves de brevet 
d’enseignement moyen 
(BEM) entamés 

lundi se déroulent dans des 
“conditions favorables et une 
organisation parfaite” dans 
les établissements des wilayas 
dans l’Est du pays, ont constaté 
les journalistes de l’APS.
Dans la wilaya de Constantine, 
le wali Abdelkhalek Sayouda 
a présidé au centre d’examens 
du lycée Saâdi Tahar Herath de 
la cité Dakci le lancement des 
épreuves passées par 22.428 
candidats, tandis qu’à M’sila, 
ils étaient 23.661 élèves à 
subir ces examens au niveau 
76 centres, selon le directeur 
de wilaya de l’éducation, 
Amar Tibani.
A Guelma, 10.492 candidats 
examinent au niveau de 45 
centres où la restauration a 
été assurée pour la totalité des 
candidats en plus du transport 
des élèves résidant loin de leurs 
centres d’examen, a affirmé le 
wali Houria Aggoune.
La wilaya de Khenchela 
compte, elle, 9.007 candidats 
au BEM dont 304 candidats 
libres, 153 autres détenus 
dans des établissements 
pénitentiaires, cinq 
malvoyants et sept handicapés 
moteurs. Dans l’après-midi, 

le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, présidera l’ouverture 
des enveloppes de sujets de 
l’éducation civile au CEM 
Bouzaher Messaoud de la ville 
de Khenchela.
A Tébessa, le wali Saïd Khelil 
a donné au CEM Ibn Badis, au 
chef-lieu de wilaya, le coup 
d’envoi des épreuves abritées, 
selon le directeur du secteur 
Lakhdar Benmazouz, par 60 
centres qui accueillent 15.507 
candidats dont 430 libres, 
225 détenus et 17 élèves aux 
besoins spécifiques.
Dans la wilaya d’Oum El 
Bouaghi, le wali Samir Nefla a 

présidé, au CEM Wakaf Sebti, 
le début des examens qui 
concernent 15.606 candidats.
Dans la nouvelle wilaya 
d’Ouled Djellal, le wali Aïssa 
Aziz Bouras a donné, au lycée 
Hamdani Laïd de la commune 
de Doucène, le coup d’envoi 
des épreuves dans 17 centres 
par 4.106 candidats dont 15 
handicapés, 12 libres et 110 
détenus.
A Mila, ce sont 16.600 élèves 
qui passent ces examens dans 
63 centres, selon les services 
de la Direction locale de 
l’éducation qui ont indiqué que 
42 détenus de l’établissement 
pénitentiaire de Tadjenanet 

passent ces examens en plus 
quatre autres relaxés.
Dans la wilaya de Skikda, 
19.013 candidats dont 192 
libres et 14 aux besoins 
spécifiques ont commencé à 
passer ces épreuves dans 68 
centres.
A Sétif, le wali Mohamed 
Lamine Deramchi a donné 
au CEM Ferhat Abbas le 
coup d’envoi des épreuves 
organisées dans 119 centres. 
Le total des candidats au BEM 
dans cette wilaya est de 34.244 
dont 2.201 concernés par 
l’épreuve de langue amazighe 
et 18 candidats aux besoins 
spécifiques.

La direction de l’éducation de 
cette wilaya a fait état d’un 
candidat admis à l’hôpital 
Mère et enfant et de 113 autres 
détenus aux établissements 
pénitentiaires d’El Eulma et 
Ain Oulmène où les épreuves 
ont été lancées par le procureur 
général Fayçal Zerdazi.
A Batna, les candidats pour 
l’examen du brevet organisé 
dans 86 centres sont au 
nombre de 27.506, dont 624 
libres, 280 détenus dans des 
établissements pénitentiaires 
et 2.496 concernés par 
l’épreuve de langue amazighe, 
selon le directeur de 
l’éducation Othmane Hemana 
qui a souligné que le centre 
d’examen du lycée de la cité 
Ennasr de Barika où les eaux 
de pluies s’étaient infiltrés 
dimanche a été remplacé 
par un autre centre ouvert au 
lycée Guetal Aïssa mitoyen au 
premier lycée et les candidats 
ainsi que leurs parents ont été 
informés et aucune absence 
n’a été signalée.
Dans la wilaya de Biskra, 
les 52 centres d’examen ont 
accueilli les 13.141 candidats 
dont 102 libres. A Annaba, les 
13.600 candidats au BEM ont 
été examinés dans 52 centres.

Plus de 100.000 
candidats passent leurs 
examens du Brevet 

d’enseignement moyen 
(BEM) (session de juin 
2023), à partir de ce lundi 
dans les wilayas de l’Ouest 
du pays, dans des conditions 
d’organisation maîtrisée.
A Oran, les autorités de wilaya 
ont présidé la cérémonie du 
lancement de ces épreuves 
et l’ouverture des plis de la 
matière de langue arabe au 
niveau du CEM Moudjahid 
Refas Mehdi à Belgaïd, dans 
la commune de Bir El Djir.
La Direction de l’Education 
nationale a recensé 33.110 
candidats à cet examen, dont 
32.778 élèves scolarisés 
et 332 candidats libres, 
auxquels s’ajoutent 92 
détenus des établissements 
pénitentiaires et 41 candidats 
aux besoins spécifiques.
Les candidats sont 
répartis dans 116 centres 

d’examens, dont un centre 
dans l’établissement 
pénitentiaire de Misserghine 
et l’Etablissement hospitalier 
“Emir Abdelkader” dans 
le quartier de Bouâmama 
(ex-El-Hassi) au profit des 
malades cancéreux, avec un 
total de 20 candidats, alors 
que plus de 8.000 encadreurs, 
dont des enseignants et des 
administrateurs, supervisent 
l’examen.
A Mostaganem, environ 
15.000 candidats passent 
leurs examens, dont 279 
candidats libres et 65 
détenus d’établissements de 
rééducation, répartis dans 51 
centres.
Le Centre d’orientation 
scolaire prend en charge 
l’accompagnement 
psychologique des élèves et a 
fourni toutes les instructions 
nécessaires concernant 
les épreuves et les centres 
d’examen.

A El Bayadh, plus de 6.800 
candidats ont été recensés, 
avec un total de 176 candidats 
libres, répartis à travers 38 
centres d’examens, outre 
152 candidats détenus de 
l’établissement pénitentiaire 
et de rééducation de Labiodh 
Sidi Cheikh, ainsi que 5 élèves 
aux besoins spécifiques.
A Nâama, les autorités 
locales ont présidé, au centre 
d’examens Dahaoui Mebarek 
du chef-lieu de wilaya, 
le lancement officiel des 
épreuves du BEM où sont 
concernés 5.348 candidats, 
dont 145 libres, à travers 34 
centres.
A Tiaret, la Direction de 
l’Education nationale a 
compté 21.403 candidats, dont 
109 candidats libres et 178 
détenus de l’Etablissement 
de Rééducation, répartis dans 
82 centres d’examens.
Cette opération est encadrée 
par 3.868 professeurs 

et administrateurs, 
dont 82 psychologues 
chargés d’accompagner 
psychologiquement les 
candidats.
En marge du lancement des 
examens, le Directeur de 
l’éducation nationale de la 
wilaya, Salah Bendada, a 
indiqué que les services de la 
wilaya ont alloué 3 millions 
de dinars pour la restauration 
des personnes concernées par 
cette opération, notamment 

les candidats des examens du 
BEM et du baccalauréat.
A Relizane, 16.167 candidats 
passent l’examen du Brevet 
d’Enseignement Moyen à 
travers 65 centres d’examen 
dans de bonnes conditions 
d’organisation.
Dans la wilaya de Saïda, 
8.429 candidats, dont 264 
libres, passent leurs épreuves 
dans de bonnes conditions 
d’organisations au niveau de 
34 centres d’examen. 

OUEST DU PAYS :

Plus de 100.000 candidats passent les examens du BEM 
dans de bonnes conditions



La Russie affirme avoir repoussé une vaste 
«offensive» ukrainienne, Kiev reste silencieux

Le chef de l’Otan appelle de nouveau Erdogan 
à lever son veto contre la Suède

Réforme des retraites en France 
Début d’une nouvelle semaine sous tension

Le matin du 4 juin, 
l’ennemi a lancé une 
offensive de grande 

envergure dans cinq secteurs 
du front dans la direction du 
sud de la région de Donetsk », a 
indiqué le ministère russe de la 
Défense dans un communiqué, 
sans préciser le lieu exact de 
la bataille. « L’ennemi n’a pas 
atteint son but, il n’a pas réussi 
», a-t-il ajouté.
En complément de ces 
affirmations, les Russes ont 
diffusé une vidéo montrant 
ce qui est présenté comme 
des blindés ukrainiens filmés 
depuis les airs en train d’être 
détruits par les forces russes.
Toujours selon le ministère 
russe de la Défense, l’armée 

ukrainienne a mené cette 
offensive dans plusieurs 
endroits du Donbass au moyen 
de six bataillons mécanisés et 
de deux bataillons de chars.
Des positions russes auraient 
également été attaquées dans la 
région de Zaporijjia, Ce lundi 
matin, « les forces ukrainiennes 
ont lancé une attaque, et de 
plus grande envergure qu’hier 
(...). La situation est alarmante 
», a indiqué Vladimir Rogov, 
un responsable d’occupation 
russe dans la région, cité par 
l’agence officielle TASS.
De leur côté, les autorités 
ukrainiennes sont silencieuses 
quant à ces affirmations. 
Elles interviennent alors que 
Kiev affirme depuis des mois 

préparer une grande contre-
offensive contre les forces 
russes dans le but de récupérer 
les pans de territoires perdus. 
Dans une vidéo publiée 
dimanche, l’armée ukrainienne 
a semblé appeler les soldats à 
garder le silence et a déclaré 
qu’il n’y aurait pas d’annonce 
sur le début de cette offensive.
Outre la ligne de front du 
Donbass, des combats ont 
aussi éclaté dimanche en 
Russie, dans la région de 
Belgorod entre l’armée russe 
et des combattants russes 
pro-ukrainiens, selon le 
gouverneur régional. Les 
villages proches de la frontière 
ont été intensément bombardés 
par l’Ukraine depuis une 

semaine, forçant des milliers 
de personnes à fuir vers 
Belgorod, la grande ville de la 

région. Au total, au moins sept 
personnes sont mortes dans la 
région.

Le patron de l’Otan 
Jens Stoltenberg a 
appelé dimanche la 

Turquie à lever ses objections 
à l’encontre de la Suède qui 
“a rempli ses obligations” 
et à finaliser son adhésion à 
l’Alliance “dès que possible”.
M. Stoltenberg, qui a salué 
“une réunion productive”, 
s’exprimait devant la presse 
à l’issue de deux heures 
d’entretien, au palais de 
Dolmabahce à Istanbul, avec 
le président Recep Tayyip 
Erdogan réinvesti la veille 
pour un nouveau mandat de 
cinq ans à la tête du pays.

La Turquie bloque depuis 
treize mois l’entrée de la Suède 
dans l’Alliance atlantique, 

lui reprochant sa mansuétude 
envers les militants kurdes 
qu’elle héberge sur son sol.

Pour M. Stoltenberg, “il est 
temps” que cette adhésion se 
confirme avant le sommet de 
l’Alliance à Vilnius les 11 et 
12 juillet.
Il a annoncé à cette fin la 
création d’un “mécanisme 
permanent” entre l’Otan et la 
Turquie avec une prochaine 
réunion “dans la semaine du 
12 juin” - sans préciser où elle 
se tiendra.
“L’adhésion de la Suède à 
l’Otan renforcera sa sécurité 
mais elle rendra aussi la 
Turquie plus forte”, a-t-il 
insisté ajoutant qu’il “compte 
finaliser l’accession de la 

Suède le plus tôt possible”.
La Turquie reste le seul des 31 
Etats membres de l’Otan avec 
la Hongrie à n’avoir pas encore 
ratifié cet élargissement après 
le feu vert donné à la Finlande.
Simultanément, une 
manifestation anti-Erdogan 
et contre cette adhésion a eu 
lieu dimanche à Stockholm, 
autorisée malgré les 
protestations d’Ankara à 
l’initiative d’une “Alliance 
contre l’Otan”, qui inclut 
notamment le comité Rojava, 
un groupe de soutien aux 
groupes armés kurdes en Syrie.

Des airs d’épilogue, 
à la veille d’une 
nouvelle mobilisation 

intersyndicale ce mardi 6 
juin ? C’est ce qu’espérait 
l’exécutif. Ce dimanche 4 
juin, les deux premiers décrets 
d’application de la réforme 
des retraites sont parus au 
Journal officiel, dont celui 
portant progressivement l’âge 
légal de 62 à 64 ans, la mesure 
la plus controversée du texte. 
Une publication qui intervient 
aussi quelques jours avant 
l’examen de la proposition de 
loi à l’Assemblée nationale 
du groupe Liot pour abroger 
la réforme. Une semaine sous 

tension , selon RFI.
Trente-et-un textes 
d’application doivent 
être publiés avant le 1er 
septembre pour que la 
réforme controversée des 
retraites puisse être mise en 
œuvre dans les temps. Ce 
dimanche, les deux premiers 
sont parus au Journal officiel. 
Un premier décret sur « 
l’augmentation progressive de 
l’âge de départ à la retraite de 
62 à 64 ans », et un deuxième 
sur « les départs anticipés, 
notamment s’agissant des 
carrières longues ». 
La publication, deux jours 
avant la quatorzième journée 

d’action ce mardi, pourrait 
contribuer à mobiliser les 
troupes, une manifestation 
à l’appel de l’intersyndicale 
pour qui le recul de l’âge 
légal à 64 ans est la principale 
ligne rouge.
Nouvelles passes d’armes en 
vue dans l’hémicycle
Les députés doivent également 
examiner, jeudi 8 juin, une 
proposition de loi abrogeant 
la réforme, à l’initiative du 
groupe parlementaire Liot. 
Un texte vidé de sa substance 
en commission, mais qui 
donnera lieu à de nouvelles 
passes d’armes lors de son 
examen dans l’hémicycle. 

La colère sociale ne 
s’essouffle donc pas et cette 
nouvelle journée d’action 
pourrait bien ne pas être 
l’ultime baroud tant espéré 

par l’exécutif. Une journée 
de mobilisation qui devrait 
être un bon indicateur de 
la mobilisation contre la 
réforme des retraites. 
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L’Arabie saoudite réduira sa production de pétrole en juillet 
et prolongera la réduction de l’OPEP+ jusqu’à fin 2024

Syrie 
L’opposition appelle à la reprise des pourparlers 

avec le régime

Soudan 
Les combats font rage, Riyad et Washington 

appellent à un retour aux pourparlers

L’Arabie saoudite 
prolongera sa 
réduction volontaire 

de 500 000 bpj jusqu’à 
fin décembre 2024, en 
coordination avec certains 
pays participant à l’accord de 
l’OPEP+, a déclaré dimanche 
le ministère de l’Énergie du 
Royaume.
Cette réduction volontaire du 
niveau de production requis 
a été convenue lors de la 
réunion de l’OPEP+ qui s’est 
tenue dimanche, a ajouté le 

ministère.
Le ministère a également 
annoncé une réduction 
volontaire supplémentaire de 
la production de pétrole de 1 
million de bpj pour le mois 
de juillet, qui pourrait être 
prolongée.
Cela signifierait que la 
production du Royaume passe 
à 9 millions de bpj et que la 
réduction volontaire totale sera 
de 1,5 million de bpj en juillet, 
a rapporté l’agence de presse 
saoudienne.

Le ministère a indiqué que 
la réduction volontaire 
supplémentaire vient renforcer 
les mesures de précaution 
déployées par les pays de 
l’OPEP+ qui visent à soutenir 
la stabilité et l’équilibre des 
marchés pétroliers.
Les pays membres de l’OPEP+ 
ont également convenu d’un 
nouvel objectif de production 
de 40,46 millions de bpj à partir 
de 2024, selon un communiqué 
publié par le groupe.

L’opposition syrienne a 
appelé dimanche à la 
reprise des pourparlers 

avec le régime de Bachar al-
Assad sous l’égide de l’ONU, à 
la suite du retour de Damas dans 
le giron arabe après des années 
d’isolement.
“Les contextes internationaux, 
régionaux” et la situation en 
Syrie “sont propices à la reprise 
de négociations directes (...) 
dans le cadre d’un programme et 
d’un calendrier précis”, a estimé 
dans un communiqué le Haut 
comité des négociations (HCN) 
qui regroupe les principaux 
représentants de l’opposition au 
régime syrien , selon Arabenews.
Les négociations visant à 
résoudre la crise syrienne ont 
débouché sur des impasses 

depuis l’adoption en 2015 de la 
résolution 2254 du Conseil de 
sécurité de l’ONU, prévoyant 
entre autres une nouvelle 
Constitution et des élections.
À l’issue d’une réunion de 
deux jours à Genève, le HCN a 
appelé “à soutenir les efforts des 

Nations unies” pour prendre les 
mesures nécessaire en vue d’une 
“solution politique globale”, 
conformément à cette résolution 
de l’ONU.
Dans un contexte régional de 
rapprochements diplomatiques, 
la Ligue arabe a réintégré en mai 

le régime syrien, ostracisé depuis 
2011 en raison de la répression 
en 2011 du soulèvement 
populaire déclenché dans le 
sillage des Printemps arabes et 
qui a dégénéré en guerre civile.
Rétablissement des relations 
diplomatiques   
Impliquant des acteurs 
régionaux et internationaux, le 
conflit a fait environ un demi-
million de morts.
Depuis, l’opposition syrienne a 
perdu une grande partie de son 
influence et du soutien dont elle 
bénéficiait de la part des pays de 
la région.
Riyad a rétabli ses liens avec 
Damas. La Turquie, principal 
soutien des rebelles contrôlant 
des régions du nord de la Syrie, a 
également montré des signes de 

rapprochement avec M. Assad.
Le HCN a estimé que la 
réintégration du régime dans 
le giron arabe comportait “le 
risque” de voir le régime rejeter 
toute solution politique.
Le 19 mai, le sommet arabe, 
auquel a pris part le président 
Assad, a souligné la “nécessité de 
prendre des mesures effectives 
et efficaces pour parvenir à un 
règlement” du conflit en Syrie.
Dans un discours devant le 
Conseil de sécurité fin mai, 
l’envoyé spécial de l’ONU pour 
la Syrie, Geir Pedersen, a estimé 
de son côté que la “nouvelle 
activité diplomatique” dans la 
région depuis avril “pourrait 
représenter une opportunité si 
elle est saisie”.

L’Arabie saoudite et 
les Etats-Unis ont 
à nouveau exhorté 

ce dimanche à un retour aux  
pourparlers entre les deux 
généraux soudanais rivaux, 
alors que le conflit entame sa 
huitième semaine.
Des envoyés des Forces armées 
soudanaises et des Forces de 
soutien rapide (FSR) sont 
toujours présents à Djeddah 
malgré l’échec des premières 
tentatives de dialogue, a 
annoncé le ministère saoudien 
des Affaires étrangères. 
«Les médiateurs sont prêts 
à reprendre les pourparlers 
officiels et rappellent aux parties 
qu’elles doivent mettre en 

œuvre leurs obligations en vertu 
de la Déclaration d’engagement 
de Djeddah du 11 mai pour 
protéger les civils du Soudan», 
a poursuivi le ministère dans un 
communiqué.
«L’Arabie saoudite et les États-
Unis demeurent fidèles à leur 
engagement envers le peuple 
soudanais et appellent les 
parties à accepter le nouveau 
cessez-le-feu et à le mettre en 
œuvre efficacement», précise le 
communiqué.
Les délégations soudanaises 
présentes à Djeddah sont 
engagées dans des négociations 
quotidiennes, a-t-il poursuivi. 
«Ces discussions sont axées 
sur la facilitation de l’aide 

humanitaire et la conclusion 
d’un accord relatif aux mesures 
à court terme que la partie doit 
prendre avant la reprise des 
pourparlers de Djeddah».
Mercredi, l’armée s’était retirée 
des discussions censées créer 
des couloirs sécurisés pour les 
civils et l’aide humanitaire. 
Combats féroces à Khartoum, le 
Darfour sinistré
En sept semaines, la guerre entre 
l’armée, dirigée par le général 
Abdel Fattah al-Burhane, et 
les paramilitaires du général 
Mohamed Hamdane Daglo, a 
fait plus de 1.800 morts et plus 
d’un million et demi de déplacés 
et réfugiés.
Plus tôt dans la journée, les 

FSR ont affirmé avoir abattu un 
avion de chasse, assurant que 
l’armée avait lancé une attaque 
aérienne ce matin contre les 
positions” des FSR “dans le 
quartier de Bahri”, dans le nord 
de Khartoum.

Une source militaire a également 
déclaré à l’AFP qu’un avion de 
combat de fabrication chinoise 
s’est écrasé à proximité de la 
base de Wadi Seidna, au nord 
de Khartoum, en raison d’une 
“défaillance technique”.
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La présence de Madjid 
Bougherra, ex-
sélectionneur national des 

locaux, dans une des loges du 
stade du 5- Juillet-1962, avant-
hier lors de la finale retour de la 
coupe de la Confédération, entre 
l’USMA et les Yanga tanzaniens, 
n’est pas passée inaperçue.
L’ancien défenseur central 
des Glashow Rangers n’a plus 
réapparu dans un stade algérien, 
même si son nom a continué 
de circuler du côté de la FAF, à 
vrai dire le président Zefizef n’a 
jamais voulu lâcher prise et veut 
continuer à l’utiliser. D’ailleurs, 
la possibilité de le voir reprendre 
du service au niveau de l’équipe 
nationale locale est grande, il 
faut dire que jusqu’à maintenant 
il n’y a pas d’échéances proches 
pour ladite sélection, ni la CAF ni 
l’UAFA n’ont annoncé les dates 

ni les lieux de leurs prochaines 
compétitions officielles, la CAF 
compte organiser une nouvelle 
édition du CHAN, mais le pays 
n’a pas encore été dévoilé, alors 
que l’UAFA veut organiser une 
coupe arabe des nations, mais ni 
elle ni la FIFA, qui semble vouloir 
parrainer la nouvelle édition, 
n’ont communiqué dessus.
Du coup, Bougherra est resté à 
l’attente d’un signe de la part de la 
FAF, des sources proches de cette 
dernière nous ont laissé entendre 
qu’il y aurait une réunion bientôt 
entre le président Zefizef et 
Le Magic, les deux hommes 
tenteront de trouver un accord, 
mais l’absence d’un calendrier 
clair a retardé l’échéance.
Avant cette finale, l’adjoint de 
Bougherra Djamel Mesbah a 
lui aussi été aperçu dans des 
rencontres de la compétition 

continentale du CRB, signe que 
le suivi des cadres de la sélection 
se poursuit, et que les nouvelles 
pépites sont répertoriées, en 
prévision de la reprise du boulot, 
il faut dire que l’ensemble du staff 
reste disponible pour le moment, 
Benhammou n’a pas eu la chance 
de passer le fameux match 
contre le Ghana avec les U23, et 
Mesbah auquel on a promis une 
des sélections de jeunes attend 
toujours une décision du BF, qui 
semble avoir volontairement gelé 
la désignation des sélectionneurs 
des jeunes catégories après la 
recente vague d’échecs, quant à 
Bougherra, des bruits autour de 
lui parlent de contacts avec des 
clubs du Golfe, mais il n’y a pas 
eu de concret, ce qui fait de lui 
une belle option pour un retour en 
sélection. Affaire à suivre.

Le Borussia Dortmund a 
officialisé l’arrivée de 
l’international algérien, 

Ramy Bensebaini, dans 
l’effectif du vice-champion de 
la Bundesliga
C’était dans les airs, c’est 
désormais officiel : Ramy 
Bensebaini va passer d’un 
Borussia à l’autre. En fin 
de contrat avec le Borussia 
Mönchengladbach, le 
défenseur rejoint le Borussia 
Dortmund, comme l’a 
officialisé le club de la Ruhr ce 
lundi. L’international algérien 
s’est engagé avec le BVB pour 
les quatre prochaines saisons.
Dans son communiqué, le 
Borussia Dortmund s’est 
félicité de cette transaction : 
« Ramy est un joueur dans la 

force de l’âge, il a acquis une 
grande expérience nationale et 
internationale en Bundesliga, 
en Ligue 1 française, en 
Ligue des Champions et en 
Europa League, et il fait partie 
intégrante de la sélection 
de son pays d’origine. Nous 
sommes convaincus que son 
développement sportif n’est 
pas encore terminé. Lors de nos 
entretiens avec lui, nous avons 
constaté une volonté absolue 
d’attaquer et de jouer les titres 
avec le Borussia Dortmund. 
Nous sommes très heureux de 
travailler avec un professionnel 
qui dispose d’un bon équilibre 
entre le jeu défensif et le jeu 
offensif. »

«J’ai hâte de jouer 
pour des titres»

À son tour, le joueur a 
exprimé sa joie en marge de 
sa signature. « Je n’ai pas 
besoin de gaspiller beaucoup 
de mots sur le rayonnement 
du Borussia Dortmund. En 
tant que joueur adverse, 
j’ai ressenti l’atmosphère 
extraordinaire du Signal 
Iduna Park, à travers laquelle 
l’équipe est poussée », déclare 
Bensebaini, ajoutant : « Je sais 
de quoi le BVB est capable et 
je suis sûr que nous, en tant 
qu’équipe, nous appuierons 
sur la dernière seconde moitié 
de saison. J’ai hâte de faire 
partie du BVB moi-même, de 
jouer pour des titres et de vivre 
cette atmosphère particulière à 
Dortmund. »

Relégué avec son club 
Angers SCO en 
championnat de Ligue 

2 française, le milieu de terrain 
algérien, Nabil Bentaleb, devrait 
quitter son équipe cet été. 
L’international algérien de 28 
ans, pour qui le contrat expire 
en 2025, est très sollicité en ce 
mercato. Il ne va certainement 
pas rester avec le club Angevin.
Selon les médias français, 
Bentaleb a des touches avec le 
stade Rennais. Les responsables 
du club breton vont bouger dans 
les jours à venir pour formuler 
une offre à Angers qui avoisine 
les 6 Millions d’euros. À cet effet, 
sauf un revirement de situation, 
tout porte à croire que Bentaleb 
portera le maillot du stade 
Rennais la saison prochaine.

EN A’ :
Bougherra prépare son retour

Bensebaini s’engage avec Dortmund (officiel)

Mercato :
Nabil Bentaleb dans le viseur de Rennes
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L’étonnant transfert de Karim Benzema vers l’Arabie Saoudite 
a bouleversé les plans de transfert du Real Madrid pour l’été

Florentino Perez ne 
s’attendait pas à devoir 
signer un nouveau numéro 

9 cet été, et le transfert surprise 
du Français a provoqué le chaos 
à Bernabeu.
Lorsque le Real Madrid a annoncé 
le départ de Karim Benzema 
dimanche, la nouvelle a été à la 
fois surprenante et choquante. La 
rumeur selon laquelle l’attaquant 
français avait accepté une offre 
mirobolante de la part d’Al-
Ittihad courait depuis plusieurs 
jours, mais la nouvelle n’en est 
pas moins surprenante.
Et ce n’est pas seulement 
parce que l’actuel Ballon d’Or 
s’apprête à rejoindre son ancien 
coéquipier Cristiano Ronaldo en 
Arabie saoudite cet été. Benzema 
a en effet fait l’effet d’une bombe 
à Santiago Bernabeu et a réduit 
à néant les plans de transfert du 
club.
Les retombées de cette transaction 
risquent d’être colossales et de 
modifier considérablement le 
paysage européen.

C’était vraiment inattendu
Les Madrilènes n’ont pas hésité 
à faire l’éloge de l’un des plus 
grands joueurs à avoir jamais 
porté leur célèbre maillot blanc. 
«La carrière de Karim Benzema au 
Real Madrid a été un exemple de 
conduite et de professionnalisme, 
et il a représenté les valeurs 
de notre club», peut-on lire 
dans le communiqué officiel de 
dimanche. «Karim Benzema a 
gagné le droit de décider de son 
avenir.
Personne au sein du club 
ne conteste cette dernière 
affirmation, mais il est indéniable 
que Benzema a mis Madrid 
dans une position plutôt délicate 
- et tout à fait inattendue. 
«Benzema nous a fait part de 
sa décision de quitter le club ce 
matin (dimanche)», a déclaré 
l’entraîneur Carlo Ancelotti aux 
journalistes. «C’était vraiment 
inattendu. Nous ne pouvons pas 
nous réjouir, mais nous devons le 
respecter».
Et ils le feront toujours. Comme 
l’a dit le club, le Bernabeu sera 
toujours la «maison» de Benzema. 
Cependant, il est évident qu’ils 
sont un peu contrariés par la 
nature de son départ. Le Real 
s’attendait à ce que Benzema 
prolonge son séjour d’une saison 
supplémentaire, ce qui lui laissait 
amplement le temps de lui trouver 
un remplaçant.

Bring forward the Mbappe 
move?

Les Madrilènes étaient, bien 
sûr, déjà censés avoir recruté un 
autre attaquant français superstar 
à ce stade. Kylian Mbappé, le 
compatriote de Benzema, devait 
arriver dans la capitale espagnole 
l’année dernière, mais il a fait 
volte-face et a choisi de rester au 
Paris Saint-Germain.
Florentino Perez et ses 

coéquipiers ont été surpris par 
cette décision, mais leur désir de 
recruter le vainqueur de la Coupe 
du monde est si fort qu’ils sont 
prêts à pardonner et à oublier 
cette humiliation très publique 
et à l’accueillir à Bernabeu à 
bras ouverts. Le sentiment était 
qu’ils signeraient au moins une 
doublure de Benzema cet été 
avant de tout mettre en œuvre 
pour faire venir Mbappé en 
2024. Mais le départ soudain de 
Benzema a tout changé.
Il est déjà question que Perez 
tente de recruter Mbappe cet été, 
et on peut comprendre pourquoi. 
Les buts de Benzema devront être 
remplacés si le club veut avoir 
une chance de reconquérir la 
Liga ou la Ligue des champions 
la saison prochaine, et il n’a 
actuellement personne dans son 
effectif capable de combler ce 
vide.
Il ne s’agit pas de recruter le 
numéro 9 le plus prolifique de 
la planète. Erling Haaland peut 
encore se retrouver à Bernabeu 
à l’avenir, mais il n’ira nulle part 
cet été et Manchester City essaie 
de le lier à un nouveau contrat de 
toute façon.
En ce sens, il est plus logique de 
viser Mbappé. C’est un joueur très 
différent, bien sûr, un ailier plutôt 
qu’un attaquant, mais c’est l’un 
des plus grands buteurs du jeu 
aujourd’hui. Il l’a prouvé à tous 
les niveaux. Comme l’a souligné 
Diego Simeone, l’entraîneur de 
l’Atlético de Madrid, dans une 
interview accordée à COPE, «le 
Real Madrid signe toujours les 
meilleurs». Et il a indéniablement 
pris l’habitude d’arriver à ses 
fins, tôt ou tard, d’une manière ou 
d’une autre.

«Je respecterai mon contrat»
Cependant, faire signer Mbappe 
cet été semble extrêmement 
compliqué. S’il avait rejoint 
Madrid l’année dernière, il 
l’aurait fait sur la base d’un 

transfert gratuit ; cette fois-ci, les 
Madrilènes devraient payer une 
somme record pour ses services, 
étant donné qu’il lui reste encore 
un an de contrat avec le PSG.
Cela suppose que les propriétaires 
qataris du club français puissent 
être persuadés de se séparer d’un 
joueur plus important que jamais 
pour leur marque, Lionel Messi 
ayant déjà quitté Paris et Neymar 
étant pressenti pour le suivre.
La volonté du joueur sera 
toutefois déterminante. De nos 
jours, les joueurs de haut niveau 
ont l’habitude d’obtenir ce 
qu’ils veulent, alors si Mbappé 
fait pression pour un transfert, 
il pourrait bien y parvenir. 
Toutefois, après avoir remporté 
un quatrième titre consécutif 
de meilleur joueur de Ligue 1 
la semaine dernière, il a insisté 
sur le fait qu’il «honorerait» son 
contrat avec le PSG.
Il n’est donc pas certain que 
Mbappe veuille jeter le trouble 
dans le club de sa ville natale en 
exigeant un transfert cet été.

«Nous allons faire signer 
des attaquants»

Le budget de Madrid constitue un 
obstacle encore plus important à 
toute proposition d’accord. On 
pensait que le club dépenserait 
environ 200 millions d’euros (172 
millions de livres sterling/214 
millions de dollars) lors de la 
fenêtre de transfert de cet été, 
dont la majeure partie irait à Jude 
Bellingham. Le milieu de terrain 
le plus demandé sur le marché 
devrait arriver pour environ 120 
millions d’euros (106 millions 
de livres sterling/132 millions de 
dollars) et il semble actuellement 
peu probable que Madrid soit en 
mesure de signer Mbappé dans la 
même fenêtre d’un point de vue 
purement financier.
Ce n’est pas comme s’ils 
recevaient de l’argent pour 
Benzema, après tout, alors que 
le club vient de faire une perte 

monumentale sur Eden Hazard, 
avec le contrat du Belge résilié par 
consentement mutuel quatre ans 
après avoir été acheté à Chelsea 
pour 100 millions d’euros (88 
millions de livres sterling/110 
millions de dollars).
Marco Asensio et Mariano 
s’en vont également, bien 
sûr, mais si la masse salariale 
sera considérablement réduite 
par l’exode des attaquants, 
les Madrilènes manquent 
cruellement d’effectifs en 
attaque. Les Madrilènes n’auront 
pas seulement besoin d’un 
buteur garanti cet été, ils auront 
aussi besoin d’un renfort en 
profondeur, de joueurs de qualité 
capables de remplacer Vinicius 
Junior et Rodrygo.
«Nous signerons des attaquants», 
a promis Ancelotti après le match 
nul 1-1 contre l’Athletic Club 
dimanche soir. «Nous avons le 
temps de réfléchir à ce que nous 
devons faire». Mais pas tant que 
ça, à vrai dire. La plupart des 
clubs établissent leur liste de 
cibles de transfert bien avant la 
fin de la saison. Les meilleurs 
d’entre eux finalisent même 
certaines transactions au moment 
de l’ouverture de la fenêtre.
Les Madrilènes, eux, vont devoir 
rattraper le temps perdu et se 
lancer dans une course contre 
la montre pour trouver et signer 
un digne héritier du trône de 
Benzema.

Kane pourrait-il combler 
le vide ?

Harry Kane serait évidemment 
un excellent remplaçant, 
l’international anglais étant le 
genre d’attaquant complet qui 
pourrait à la fois marquer et créer 
des buts dans un style similaire à 
celui de Benzema. Curieusement, 
les deux ont été directement 
impliqués dans le même nombre 
de buts cette saison (37).
Tottenham exigerait évidemment 
un montant élevé pour Kane, 

même s’il ne lui reste qu’un 
an de contrat avec les Spurs, 
mais le président Daniel Levy 
préférerait évidemment vendre 
son bien le plus précieux à une 
équipe étrangère plutôt qu’à un 
rival de Premier League. On dit 
cependant que Kane préférerait 
rester en Angleterre, ce qui 
signifie qu’il pourrait être difficile 
de le convaincre.
À première vue, Victor Osimhen 
semble convenir parfaitement. 
Le Nigérian n’a que 24 ans 
et sort de la meilleure saison 
de sa carrière. Plusieurs clubs 
européens d’élite se sont déjà 
mis sur les rangs pour le recruter. 
Cependant, le président de 
Naples, Aurelio De Laurentiis, un 
autre personnage contradictoire, 
n’envisagerait même pas de 
laisser partir Osimhen pour un 
montant inférieur à un record 
pour un joueur de Serie A, ce qui 
soulève à nouveau la question 
liée à Bellingham : Perez est-
il vraiment en mesure de payer 
plus de 100 millions d’euros pour 
seulement deux joueurs cet été ?

Havertz convoité ?
Comme la réponse semble être 
un non catégorique, il n’est pas 
surprenant d’entendre parler 
de l’intérêt de Madrid pour 
Kai Havertz de Chelsea, qu’ils 
ont essayé de recruter l’année 
dernière. Cependant, alors 
que l’international allemand 
a longtemps été considéré 
comme un attaquant polyvalent, 
il a lamentablement échoué à 
Stamford Bridge, avant même 
que le club londonien ne devienne 
un spectacle de clowns. Havertz, 
malgré tous ses talents, ne garantit 
pas les buts.
Il en irait de même pour Roberto 
Firmino. L’agent libre est un bien 
meilleur joueur que Havertz, 
mais il n’a jamais été prolifique 
non plus et ne peut être considéré 
que comme une recrue d’appoint. 
C’est pourtant la situation 
dans laquelle se trouve Perez 
aujourd’hui. À moins qu’il ne 
parvienne à conclure un accord 
avec Mbappé - que ce soit pour 
cette saison ou la suivante - 
les supporters ne seront tout 
simplement pas satisfaits si un 
attaquant de classe mondiale 
n’arrive pas pour remplacer 
Benzema.
Ancelotti est parfaitement 
conscient des besoins de son 
équipe. Dimanche soir, il a 
déclaré : «Nous voulons signer 
un attaquant qui marque des buts, 
qui s’implique dans le jeu et qui 
s’adapte à notre jeu». Trouver 
un attaquant au bon prix sera 
cependant loin d’être facile, 
même pour un club de la richesse 
et du statut de Madrid.
Au vu de ses 14 années de bons et 
loyaux services, Karim Benzema 
ne devait certainement rien au 
Real. Mais son départ impromptu 
pourrait tout de même coûter cher 
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En Bref...Apple

ce MacBook sera obsolète à la fin du mois

Battery Tanker X, un « pétrolier » 
qui transporte de l’énergie propre

Visiblement très inspirée, 

Microsoft a trouvé un nouveau 

moyen d’incorporer de la publicité 

dans ses systèmes d’exploitation.

Et, une fois de plus, cela ne fera pas 

plaisir à tout le monde.

Quand Windows se transforme en 

véritable panneau publicitaire

Nombreuses sont les grandes 

entreprises à promouvoir leurs 

différents services au sein de leurs 

produits (Apple, Google et tant 

d’autres le font). Cela étant, au fil 
des années, Microsoft s’est forgé 

la réputation de ne pas être la plus 

douée dès qu’il s’agit de le faire 

avec délicatesse. Un exemple parmi 

tant d’autres, la firme de Redmond a 
récemment eu tendance à exaspérer 

ses utilisateurs sous Windows 10 

à coup de bannières et de fenêtres 

contextuelles les invitant à passer 

sur Windows 11. Et, de toute 

évidence, elle n’a pas encore fini de 
redoubler d’imagination pour vous 

envahir de pubs, loin de là…

Dans l’éventualité où vous 

l’ignoriez, Windows 11 dispose 

d’une application appelée « Obtenir 

de l’aide ». Comme son nom 

l’indique, celle-ci vous permet de 

trouver des réponses à vos questions 

après avoir entré quelques mots-

clés résumant le problème que vous 

rencontrez. Cela étant, comme cela 

nous est rapporté par Neowin, le 

site Ghacks a récemment découvert 

la présence d’une publicité dans 

l’application. Notez au passage 

que cela concerne également les 

utilisateurs sous Windows 10.

Vous avez besoin d’aide sous 

Windows ? Achetez-donc Teams

Au moment d›ouvrir l›application 

Obtenir de l›aide, des utilisateurs de 

Windows peuvent désormais tomber 

nez à nez avec une publicité pour… 

Microsoft Teams Essentials. Il s›agit 

d›une offre mensuelle payante de son 

célèbre logiciel de visioconférence 

permettant de profiter de quelques 
fonctionnalités supplémentaires. 

Cette publicité comporte bien 

évidemment un lien qui redirige les 

utilisateurs vers un écran d›achat. Le 

principal problème étant que cette 

bannière promotionnelle s›affiche 
n›importe quand, y compris si votre 

recherche initiale n›a aucun rapport 

avec Microsoft Teams.

La marque à la pomme 
est connue pour aimer 
la nouveauté. Et pour 

cela, elle n’hésite pas à décla-
rer « obsolète » certains pro-
duits, comme le MacBook par 
exemple.
Par conséquent, la marque 
n’effectuera plus de réparations 
matérielles sur celui-ci.
Le MacBook 12 pouces passe 

à la trappe
Vous le savez peut-être, chez 
Apple, un « produit ancien » est 
un produit qui n’est plus fabri-
qué depuis plus de cinq ans. Au 
bout de sept ans, Apple ne prend 
plus en charge certains produits, 
qui deviennent alors technolo-
giquement « obsolètes » pour le 
géant américain.
À la fin de ce mois de juin, ce 
sera au tour d’un certain Mac-
Book 12» de rejoindre la liste 
des produits dits obsolètes. 
Lancé en mars 2015, ce dernier 
a vu sa commercialisation stop-

pée en avril 2016, pour laisser 

place à une seconde génération, 

il y a donc un chouia plus de 7 

ans aujourd’hui.
Votre MacBook sera bientôt « 

obsolète », ce que ça change

Selon MacRumors, le MacBook 
12 pouces deviendra officiel-
lement « obsolète » le 30 juin 
prochain. À l›époque, ce mini-

ordinateur portable était doté 

d›un écran 12 pouces, et animé 

par une puce Intel Core M Dual 
Core, couplée à 8 Go de RAM, 
sans oublier un SSD de 256 ou 
512 Go.
À la fin du mois, le petit Mac-
Book 12 pouces ne pourra donc 
plus être pris en charge dans les 
Apple Store et les fournisseurs 
de services agréés Apple. Hâ-
tez-vous donc si vous souhaitez 
réparer le petit ordinateur qui 
vous a coûté (au minimum) 1 
449 €, il y a huit ans.
Évidemment, malgré son arri-
vée prochaine dans la section 
des produits dits « obsolètes 
», le fonctionnement de votre 
MacBook 12 pouces ne sera 
aucunement altéré à la date du 
30 juin.
Récemment, c›est Google qui 
annonçait la fin du support d›un 
autre produit datant de bientôt 
dix ans, à savoir le tout premier 
Chromecast, dont les perfor-
mances vont se dégrader au fil 
du temps.

Un pétrolier ? Non, un trans-
porteur de batteries ! Et pas 
n’importe lesquelles. Des bat-
teries chargées via des sources 
d’énergie renouvelable. Ce 
concept de navire conçu par 
PowerX pourrait servir à ali-
menter les villes éloignées de 
ces sources de production ver-
tueuse.
On achemine bien du pétrole 
avec les pétroliers, alors pour-
quoi ne pas transporter de 
l’énergie électrique par tanker. 
C’est le projet que met en avant 
la société japonaise PowerX. 
Elle compte lancer un « pétro-
lier », ou plutôt un générateur 
électrique à batteries mobiles. 
Le navire long de 140 mètres 
sera capable de transporter 
jusqu’à 241 MWh d’énergie re-
nouvelable sur les eaux, sur des 
distances relativement courtes.
Pour quelle raison transporter 
cette énergie par la mer ? Pour 
répondre à un souci lié à l’en-
vironnement géographique et 
géologique du Japon. Le pays 
produit de l›énergie renouve-
lable, mais elle est générée bien 
souvent à une distance impor-
tante de l’endroit où elle serait 
le plus nécessaire. La pose de 
câbles sous-marins n’est pas 
une solution viable, puisque le 
territoire est entouré de mers 

profondes et sujettes aux trem-
blements de terre. Des navires 
bardés de batteries ayant stocké 
cette énergie renouvelable ont 
donc été la solution envisagée 
par PowerX. Il faut dire que 
la firme est elle-même un pro-
ducteur important de batteries. 
Pour ce bateau ravitailleur, 
l’énergie serait stockée dans 
quatre-vingt-seize modules de 
batteries au lithium-phosphate 
de fer. Elles prendraient le vo-
lume de plusieurs conteneurs. 
Mais est-ce bien raisonnable 
d’embarquer autant de batte-
ries sur l’eau de mer, sachant 
que les risques d’incendies sont 
critiques pour des batteries.
Déplacer l›énergie renouve-
lable
Oui, selon PowerX, car les 

navires seront équipés de 
mécanismes de contrôle des 
émissions de gaz et de système 
d›extinction des incendies. 
Baptisé Battery Tanker X, ce 
prototype de navire n’est pas 
conçu pour naviguer très loin. 
Doté d’une motorisation élec-
trique, afin d’éviter de tirer 
trop sur les réserves d’énergie 
embarquées, le bateau limitera 
son rayon d’action à seulement 
300 kilomètres.
Après ce démonstrateur, la 
société envisage de créer un 
navire beaucoup plus impo-
sant. Il pourrait embarquer huit 
fois plus de batteries, pour un 
total d’énergie cumulé de 2 
GWh. Avec ce gros bateau, 
l’énergie pourrait être trans-
portée sur de longues distances 

pour desservir des villes, voire 

des pays éloignés des centres 

de production d’énergie. Mais 

avant cela, plus concrètement, 

un bateau de PowerX pourrait 

permettre d’alimenter en éner-

gie la ville d’Aomori, située à 

100 kilomètres des sources de 

production d’énergie renouve-

lable d’Hokkaido. Avec ce pro-

cédé, pas moins de 4 190 GWh 

d›électricité par an pourraient 

être acheminés. La société pré-

voit de construire ce Battery 

Tanker X en 2025, avec des 

essais sur les zones nationales 

et internationales prévus dès 

2026. Ambitieux…
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Les troubles musculo-
squelettiques (TMS) sont la 
première cause de maladie 

professionnelle en France et en 
Europe. Tendinopathie, syndrome 
du canal carpien, lombalgies… 
De quelles pathologies parle-t-on 
exactement ? Quels peuvent être les 
facteurs de risque ? Comment les 
prévenir et les prendre en charge ? 
Tour d’horizon.
Les troubles musculo-squelettiques 
regroupent un grand nombre 
d’affections péri-articulaires qui 
peuvent toucher des tissus mous 
(muscles, tendons, nerfs, vaisseaux, 
articulations) des membres et du dos. 
Ils peuvent se manifester par crise 
(par exemple, une tendinite aiguë) 
ou s’installer progressivement et 
devenir chroniques.
Parmi les plus fréquents ? Le 
syndrome du canal carpien, les 
tendinopathies aux épaules et les 
lombalgies (douleurs dans le bas du 
dos). Sur le long terme, en l’absence 
de prise en charge, ils peuvent 
entraîner un handicap durable 
et affecter la vie quotidienne et 
l’employabilité des personnes 
concernées. Pour empêcher cela, il 
convient d’identifier précocement 
les facteurs de risque, notamment 
professionnels !

Définition : qu’est-ce qu’un 
trouble musculo-squelettique 

(TMS) ?
Les troubles musculo-squelettiques 
(TMS) désignent des affections 
qui peuvent concerner les muscles, 
les tendons, les nerfs, le système 
vasculaire et / ou les articulations. Ils 
peuvent donc concerner différentes 
parties du corps, notamment les 
épaules, les coudes, les poignets, les 
mains, le cou, le dos, les hanches, 
les genoux et les pieds.
À terme, ils peuvent être 
responsables de douleurs, de 
raideurs, d’une fatigue musculaire 
voire d’une perte musculaire, 
d’engourdissements, de 
fourmillements, etc. En cause ? 
Des mouvements répétitifs, des 
positions inconfortables, des gestes 
brusques, des efforts physiques 
intenses et prolongés, ou des 
vibrations. D’où leur seconde 
appellation : « pathologies d’hyper-
sollicitation ».
Souvent bénins au départ, 
les troubles musculo-
squelettiques peuvent s’aggraver 
progressivement. C’est pourquoi on 
distingue généralement trois stades 
d’évolution :
• Le stade 1 : les douleurs et 
la fatigue apparaissent à l’effort et 
disparaissent au repos ;
• Le stade 2 : les douleurs, 
la fatigue et la faiblesse musculaire 
apparaissent plus rapidement à 

l’effort et mettent plus longtemps à 
disparaître au repos ;
• Le stade 3 : les douleurs, 
la fatigue et la faiblesse musculaire 
deviennent chroniques et persistent 
même au repos.
Quels sont les TMS les plus 
fréquents ?
Les TMS les plus répandus 
concernent généralement le dos et 
les membres supérieurs :
• le syndrome du canal 
carpien au poignet ;
• les tendinites au niveau de 
la main ou de l’épaule ;
• le syndrome de la coiffe 
des rotateurs à l’épaule ;
• l’épicondylite et 
l’épitrochléite au niveau du coude ;
• les lombalgies (douleurs 
au niveau du bas du dos) ;
• le syndrome tensionnel de 
la nuque ;
• le syndrome de Raynaud ;
• etc.
Moins fréquemment, on peut aussi 
relever des TMS des membres 
inférieurs, comme l’hygroma du 
genou, la bursite ou l’atteinte du 
tendon d’Achille. Ils surviennent le 
plus souvent chez les personnes qui 
travaillent à genoux ou accroupis.

Les troubles musculo-
squelettiques peuvent-ils être 

reconnus comme des maladies 
professionnelles ?

La grande majorité des TMS 
sont d’origine professionnelle et 
peuvent, à ce titre, faire l’objet 
d’une reconnaissance en tant 
que maladie professionnelle. En 
France, les TMS sont d’ailleurs de 
loin la première cause de maladies 
professionnelles indemnisées.
Ils sont donc l’une des questions 
les plus préoccupantes en santé 
au travail. En cause ? Leur 
augmentation constante, leurs 
conséquences individuelles en 
termes de souffrance, de réduction 
d’aptitude, de risque de rupture 
de la vie professionnelle, mais 
aussi leurs conséquences sur le 
fonctionnement des entreprises et 
leur coût.
La reconnaissance en tant que 
maladie professionnelle a plusieurs 
avantages, tels que l’accès à des 
soins médicaux gratuits ou à des 
indemnités de compensation 
pour les pertes de salaire et les 
incapacités permanentes. Toutefois, 
elle peut être difficile à obtenir, car 
il faut être en mesure de prouver le 
lien de cause à effet entre le TMS 
et le poste. Pour cela, les personnes 
doivent faire appel à leur médecin 
traitant pour établir un certificat 
médical et constituer un dossier 
solide à transmettre à la caisse 
d’assurance maladie.
Les TMS, des troubles sous-

déclarés…
Le plus souvent liés à l’activité 
professionnelle, les TMS peuvent 
aussi en signer la fin. Certain(e) s 
salarié(e) s choisissent donc taire 
leurs maux par peur de perdre leur 
emploi et de rester au chômage 
ensuite. De fait, les salariés 
licenciés pour inaptitude peuvent 
être pénalisés, par la suite, pour 
retrouver un travail.
Par ailleurs, la menace du 
licenciement peut être brandie par 
certains employeurs comme moyen 
de pression pour lutter contre 
l’absentéisme et réduire le nombre 
de plaintes. Une raison de plus pour 
les salarié(e)s de taire leurs griefs.

Symptômes : comment se 
manifestent les troubles musculo-

squelettiques ?
Les symptômes des troubles 
musculo-squelettiques peuvent 
varier en fonction de la partie du 
corps concernée et de la gravité de 
l’affection. La douleur est souvent 
le premier signe d’alerte, mais elle 
peut aussi s’accompagner :
• d’une enflure ;
• d’une raideur articulaire ;
• de fourmillements ;
• d’engourdissements ;
• d’une perte de force ;
• d’une fatigue musculaire ;
• et une diminution de la 
mobilité.
Ces symptômes ne sont pas 
forcément violents, ils peuvent 
occasionner un inconfort modéré 
mais très récurrent qui doit faire 
l’objet d’une consultation médicale.
Quel spécialiste consulter ?
Plusieurs professionnels peuvent 
diagnostiquer et prendre en charge 
les troubles musculo-squelettiques 
(TMS). Dans un premier temps, 
consultez votre médecin traitant 
ou un médecin généraliste, qui 
réalisera un examen clinique 
complet et prescrira, si besoin, 
des examens complémentaires. 
N’hésitez pas à lui donner le 
maximum de détails sur vos loisirs, 
vos conditions de travail, etc. De 
nombreux diagnostics peuvent être 
posés après un simple interrogatoire 
détaillé.
Selon les cas, ce professionnel 
pourra vous diriger vers un médecin 
spécialiste plus à même de prendre 
en charge votre pathologie :
• un(e) kinésithérapeute, 
spécialiste de la rééducation 
physique, qui peut prendre en charge 
les TMS grâce à des exercices 
de renforcement musculaire, des 
étirements et des massages.
• un(e) rhumatologue, 
spécialisé(e) dans les maladies et 
les troubles des articulations, des os 
et des tissus conjonctifs ;
• un(e) orthopédiste, 

spécialisé(e) dans les troubles du 
système musculo-squelettique ;
• un(e) ostéopathe, 
spécialisé(e) dans les manipulations 
musculo-squelettique permettant de 
soulager les tensions et les douleurs 
;
• un(e) ergonome, 
spécialiste de la conception des 
postes de travail pour limiter 
justement les TMS.
Quoi qu’il en soit, pensez à 
respecter le parcours de soins 
coordonnés pour bénéficier d’un 
meilleur remboursement !

Quelles sont les causes les plus 
fréquentes des troubles musculo-
squelettiques ? Sont-ils toujours 

liés au travail ?
Vous l’aurez compris, les troubles 
musculo-squelettiques (TMS) 
peuvent avoir de nombreuses causes. 
Ils se développent progressivement 
suite à un surmenage qui survient le 
plus souvent au travail, mais peut 
aussi être lié à une activité de loisir 
régulière (jardinage, bricolage, 
pratique sportive, etc.). Les causes 
plus courantes sont :
• les mouvements répétitifs, 
comme ceux effectués sur une 
chaîne de montage ;
• les mauvaises postures, 
qui peuvent être causées par des 
sièges de travail mal conçus, des 
écrans d’ordinateur mal placés ou 
des outils de travail mal adaptés ;
• les efforts physiques 
intenses, comme le fait de soulever 
des objets lourds régulièrement ;
• les vibrations, comme 
celles des outils électriques ou des 
machines diverses ;
• l’environnement, 
notamment les températures 
extrêmes que l’on retrouve en 
utilisant des congélateurs ou des 
fours, mais aussi les problèmes de 
bruit ou d’éclairage qui peuvent 
pousser les employés à adopter de 
mauvaises postures ;
• une exposition intense 

au stress et à l’anxiété qui peuvent 
causer des tensions musculaires ;
• etc.
Sans oublier les facteurs 
individuels, comme la fragilité 
physique ou psychique, l’âge, le 
sexe et les antécédents médicaux, 
qui peuvent aussi augmenter le 
risque de développer un TMS.
Quels sont les principaux facteurs 
de risque ?
Les troubles musculo-squelettiques 
résultent souvent d’une combinaison 
de plusieurs facteurs de risques : les 
facteurs biomécaniques (la posture, 
l’intensité de la force, la répétition 
et la durée de l’activité), les 
facteurs environnementaux (froid, 
chaleur, éclairage, vibrations, 
etc.), les facteurs organisationnels 
(contrainte de temps ou d’espace, 
relations interpersonnelles, etc.) 
et les facteurs psychosociaux (le 
manque de reconnaissance, des 
relations sociales dégradées, une 
insécurité de l’emploi, etc.).

Quelles sont les personnes les 
plus touchées par les TMS ?

Aucun secteur professionnel 
n’est épargné par les TMS. Les 
troubles musculo-squelettiques 
sont fréquents chez les personnes 
qui effectuent des tâches répétitives 
ou qui doivent travailler dans des 
positions inconfortables pendant de 
longues périodes.
On distingue toutefois des secteurs 
d’activité particulièrement 
concernés par les troubles musculo-
squelettiques :
• le transport et la logistique 
;
• le commerce ;
• l’agroalimentaire ;
• l’industrie ;
• le bâtiment et les travaux 
publics ;
• la propreté et l’entretien ;
• l’industrie métallurgique ;
• les personnels d’aide à la 
personne et de soins ;
• etc.

Tout savoir sur les troubles musculo-squelettiques (TMS)
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Le skinimalism est l’une 
des plus grandes tendances 
beauté 2023. Au cœur de 

cette pratique, de la naturalité et 
du minimalisme. De quoi s’agit-
il ? Comment l’adopter ? La 
dermatologue et experte de la peau 
Nadine Pomarède nous explique 
tout.
Le Skinimalism est sur toutes 
les lèvres ! Avec l’avènement 
de la «Korean beauty» et de 
la tendance «Clean girl» sur 
TikTok, le maquillage qui avait 
une place prépondérante dans 
notre quotidien passe désormais 
au second plan pour laisser place 
au soin de la peau. En 2023, on 
prône un retour à la simplicité 
avec une skincare routine 
minimaliste qui privilégie des 
soins plus efficaces et naturels. 
Pour mieux comprendre de quoi 
il s’agit, Nadine Pomarède, 
dermatologue et fondatrice du 
DermoMedicalCenter répond à 
toutes nos interrogations.
Le skinimalism, c’est quoi ?
Le skinimalism revient à se 
concentrer sur l›essentiel. 
L’objectif est d›alléger sa routine 
de soin pour répondre à des 
besoins précis et s›éloigner du 
superflu. Finalement, la peau a 
besoin de peu de choses, mais 

de bonnes choses. Le but est 
alors de transformer sa routine 
pour qu›elle soit la plus épurée 
possible. C›est donc le moment 
ou jamais de désencombrer sa 
salle de bains.
L›une des grandes frayeurs qui 
nous vient lorsque l›on souhaite 
minimiser sa skincare routine 
est de se retrouver avec une 
peau moins hydratée et donc 
plus sensible aux agressions 
extérieures. Heureusement, la 
dermatologue Nadine Pomarède 
nous explique que le skinimalism 
est une pratique qui dépend de 
nos envies et de nos aptitudes à 
la suivre. Cette routine de soin 
peut donc être réalisée sur tout 
type de peau tant que le confort, 
l›aspect de la peau et la notion de 
sensorialité sont respectées : « Il 
n›y a pas de routine idéale. Ce qui 
est important est le ressenti de sa 
peau. Dès qu›il y a une sensation 
d›inconfort, de tiraillement, ou 
de brûlure immédiatement après 
le nettoyage ou au cours de la 
journée, c›est que sa routine de 
soin est inadaptée et nécessite des 
améliorations. «

Quelle est l›origine de cette 
tendance ?

Cette tendance signifie en 
réalité qu›il est grand temps de 

s›accepter tel que l›on est. Ce 
sont les réseaux sociaux, dont 
TikTok et Pinterest qui ont vu 
le skinimalism émerger. Grâce à 
l›avènement de la K-Beauty, on 
y relève une nette augmentation 
des recherches suivantes : peau 
naturellement éclatante, exercices 
de yoga du visage, soins pour la 
peau faits maison, maquillage 
naturel de tous les jours. Preuve 
que l’on ne veut plus cacher sa 
peau mais simplement la sublimer 
au maximum. 
Nadine Pomarède évoque une 
véritable conscience de la part 
des femmes vis-à-vis des produits 
de cosmétiques appliqués sur 
leurs visages. Ceux-ci doivent 

à présent disposer des garanties 
d›innocuité pour la santé : « La 
demande de produits clean beauty, 
c›est-à-dire sans ingrédients 
controversés est aujourd›hui une 
demande grandissante de la part 
des patientes. « Bref, on veut 
chouchouter notre peau sans pour 
autant l’inonder de produits dont 
on ne connait les répercussions 
sur le corps.

Comment faire une routine 
beauté minimaliste ?

Ce type de routine est d›avantage 
recommandé aux femmes qui 
partent d›une routine proche du 
rien mais qui souhaitent tout de 
même améliorer l›aspect de leur 
grain de peau. Pour se faire, on 

adopte des cosmétiques plus 
clean qui vont constituer la base 
de notre routine quotidienne. 
Au lieu d›avoir une dizaine de 
produits, on en possède que 
deux ou trois. Pour choisir le 
bon soin, il faut s›assurer de bien 
comprendre à quoi il sert et ce 
sur quoi il va agir pour éviter de 
multiplier les produits avec les 
mêmes actifs.
Quant aux sérums qui renforcent 
l’hydratation et stimulent la 
synthèse de collagène, il est 
possible d’en utiliser mais ceux-
ci ne sont pas obligatoires : « 
Les sérums sont souvent des 
concentrés d’actifs qui permettent 
d’avoir des actions ciblées sur la 
peau en plus du soin, mais cette 
étape n’est pas obligatoire pour 
optimiser son capital peau. « 
Attention cependant à ne pas 
faire l’impasse sur la crème 
solaire lorsque l’on a une activité 
en extérieur, celle-ci «protégera 
votre épiderme des rayonnements 
solaires.» Bref, exit le «layering» 
et le «flooding», avec cette 
routine, on prend soin de sa peau 
tout en la recouvrant le moins 
possible.

Le contour de l’œil est la 
première zone du visage à 
dévoiler des ridules : les 
fameuses pattes d’oie. Avec 
l’âge et selon sa génétique, 
des poches ou des cernes 
peuvent également s’installer et 
assombrir le regard. Comment 
bien choisir un contour des 
yeux anti-âge ? Réponses avec 
Isabelle Catoni, dermatologue.
Clignement des yeux incessant, 
peau fine et sur-sollicitée… La 
zone du contour de l’œil est 
mise à mal tout au long de la 
journée, comme nous l’explique 
Isabelle Catoni : «La zone du 
contour de l’œil possède peu 
d’hypoderme, c’est-à-dire peu 
de gras, et le muscle est très 
fin, c’est également la partie 
du visage la plus mobile, ce 
qui entraîne un vieillissement 
précoce de la peau». Ainsi, 
dès la vingtaine, des ridules 
de déshydratation apparaissent 
sous la paupière inférieure ou au 
coin de l’œil. Le mode de vie, 
l’ensoleillement, le tabac ou la 

génétique impactent également 
l’apparition de ces rides et 
ridules.
Comment prévenir l›apparition 
des rides sous les yeux ?
L›application d›un soin contour 
de l›œil permet de préserver cette 
zone sensible. «Chaque individu 
possède une problématique 
différente. Le contour de l›œil 
peut révéler des poches, des 
cernes, être pigmenté ou ridé. Il 
faut donc choisir un soin adapté 
à son besoin», remarque la 
dermatologue. D›autres parades 
permettent également de 
protéger cette partie du visage, 
notamment:
Le port de lunettes de soleil : 
«il est fondamental de protéger 
les yeux de la lumière, dès 
l›apparition des premiers rayons 
afin d›éviter le plissement des 
yeux,» insiste l›experte de la 
peau.
Le tabac est une autre source 
de vieillissement du contour de 
l›œil : «non seulement la fumée 
qui monte entraîne un plissement 

des yeux mais de manière plus 
générale, la cigarette provoque 
une désoxygénation globale du 
corps». Il est donc recommandé 
d›arrêter de fumer… A bon 
entendeur !
Ensuite, la dermatologue 
conseille aux regards qui 
souffrent de poches d›éviter de 
boire au moment du coucher 
: «la nuit, on évite les tisanes 
ou le verre d›eau sur la table 
de nuit. En position allongée, 
le drainage lymphatique ne 
fonctionne pas. Résultat, on se 
réveille avec les yeux gonflés. 
On arrête donc l›eau après le 
dîner».
Enfin, une alimentation 
équilibrée permet de préserver 
le regard : «Pour la vision, la 
myrtille et la grenade riches en 
vitamine A sont excellentes, 
le soir, on privilégie des repas 
légers sans lipides, les légumes 
(oranges) et les fruits (verts) 
crus gorgés de vitamines ont 
des vertus anti-oxydantes qui 
favorisent la protection de 

la barrière cutanée,» détaille 
Isabelle Catoni. 
Poches, cernes, ridules : quel 

contour des yeux anti-âge 
choisir?

Le contour de l›œil est source 
de multiples problématiques. 
Un regard fatigué, assombri 
ou gonflé donne un air triste 
ou vieilli. Pour rebooster cette 
zone, on mise sur un soin adapté.
Pour soulager des poches 
: «il faut choisir un soin 
décongestionnant à base de 
bleuet ou d›huile essentielle 
d›hamamélis par exemple, que 
l›on peut placer au réfrigérateur 
pour un effet rafraîchissant et 
astringent, parfait pour un effet 
anti-fatigue».
Pour hydrater des ridules ou un 
contour de l›œil un peu trop sec 
: «l›huile essentielle de rose est 
un bon allié».
Pour éclaircir un cerne 
pigmenté : «on misera sur un 
soin à la vitamine C associé 
à des particules de nacre qui 
diminuent l›intensité de la 

pigmentation».
Pour corriger un contour de 
l›œil lorsqu›on a la peau grasse 
: «dans ce cas, on ajoute à son 
émulsion le matin des huiles 
essentielles de lavande ou 
d›arbre à thé».
Anti-rides yeux : à quel âge ?
Les premières marques de 
vieillissement du contour de 
l›œil peuvent apparaître très 
tôt. Il ne faut alors pas perdre 
de temps, et intégrer illico à 
sa routine de soin quotidienne 
l›application d›un contour des 
yeux. «Vers l›âge de 22-23 
ans, dès lors que le symptôme 
dérange, qu›il s›agisse de 
poches ou de cernes, on peut 
appliquer un soin sur le contour 
des yeux. De même, lorsque les 
ridules apparaissent vers 28-
30 ans, il ne faut pas attendre 
pour appliquer matin et soin un 
contour des yeux anti-âge, avant 
que ces plis ne se transforment 
en sillons plus profonds,» 
recommande la dermatologue.

Anti-rides pour les yeux 

 comment choisir le plus efficace ?

Skinimalism 

cap vers une routine de soin plus épurée,
 green et minimaliste
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Le documentaire d’Albert Solé 
et Raul Cuevas, «Return to 
Raqqa», sur l’enlèvement de 19 
journalistes capturés par l’État 
Islamique, a remporté samedi 
en France le Grand prix du 30e 
Festival international du grand 
reportage d’actualité et du 
documentaire de société (Figra).
Ce documentaire, choisi par le 
jury présidé par Frédéric Tonolli, 
grand reporter, a également 
remporté dans la catégorie plus 
de 40 minutes le prix du jury 
jeunes et le prix du public, a 
indiqué dans un communiqué 
la direction du festival qui s’est 
déroulé à Douai (Nord).
«Killing of a journalist» de 
Matt Sarnecki, sur le journaliste 
d’investigation slovaque Jan 
Kuciak, assassiné en 2018 alors 

qu’il enquêtait sur des affaires 
de fraude fiscale concernant des 
oligarques influents, a remporté 
le prix du 30e anniversaire du 
Figra.
Le prix spécial du Jury a été 
décerné au documentaire «Sous 
la loi des talibans» de Patrick de 
Saint Exupery et Pedro Brito Da 
Fonseca et la mention spéciale 
du Jury à «La Vengeance de 
Poutine» d’Antoine Vitkine.
Mention spéciale 
Dans la catégorie moins de 40 
minutes, c’est «Zama Zamas, 
les forçats du charbon» de 
Sophie Bontemps, sur les 
hommes qui descendent dans 
des mines illégales en Afrique 
du Sud arracher à coup de pioche 
quelques kilos de charbon pour 
nourrir leurs familles, qui a 

remporté le Grand prix.

Dans cette catégorie, la mention 

spéciale du jury a été décernée à 

«Pauline Déroulède, une histoire 

de résilience» de Florence 

Helleux sur la vie bouleversée 

d’un couple après un accident.

Yves Jeuland et Alix Maurin 

ont remporté le prix «Terre(s) 

d’histoire» pour leur 

documentaire «Mendès la 

France» sur la vie de l’homme 

politique Pierre Mendès France.

«Au-délà de la frontière» d’Ana 

Otasevic a remporté le prix 

«Coup de pouce» et «N’en 

parlons plus» de Cécile Khindria 

et Vittorio Moroni le prix du 

public «Autrement vu».

SRMG, le plus grand groupe 
de médias intégrés de la 
région Mena, est de retour 

au Cannes Lions International 
Festival of Creativity («Festival 
international de la créativité»), 
assurant une présence encore plus 
importante au Rado Beach Helen, 
sur l’emblématique Croisette. 
Du 19 au 23 juin, SRMG 
réunit les plus grands noms des 
médias, de la technologie et de la 
créativité à l’occasion d’une série 
d’événements, de conférences, 
d’ateliers et de performances en 
direct dans le cadre de la SRMG 
Beach Experience.
Pendant cinq jours, la SRMG 
Beach Experience mettra en 
lumière la transformation et les 
tendances actuelles des industries 
créatives et technologiques à 
travers le monde au moyen de 
conversations enrichissantes 
avec les pionniers, les 
entrepreneurs et les dirigeants 
d’entreprises comme Brut et 
TikTok. Ces leaders ont créé 
des plates-formes innovantes 
qui ont révolutionné la façon 
dont la nouvelle génération 
consomme du contenu. Le 
programme explorera les défis 
et les possibilités qui façonnent 
l’avenir des médias et des 
industries créatives. Il évoquera 
en outre les moyens grâce 
auxquels on peut tirer parti 
des technologies publicitaires 
révolutionnaires et des solutions 
technologiques. Les discussions 
approfondies mettront également 
en vedette les grands noms de la 
culture populaire comme la star 
de la télévision Mo Amer ou 
l’auteur-compositeur et rappeur 

Belly.
Des événements et des discussions 
avec les meilleurs innovateurs du 
domaine permettront de mettre 
en évidence les principaux défis 
et les tendances qui ont une 
incidence sur notre industrie 
et sur l’avenir du secteur des 
médias. Ils montreront comment 
l’intelligence artificielle pourrait 
jouer un rôle sur l’avenir de la 
créativité et comment le cinéma 
et le divertissement peuvent 
rapprocher les cultures. En outre, 
ils illustreront l’essor de la scène 
musicale dans la région Mena. 
Seront par ailleurs organisés de 
passionnants débats sur la façon 
dont les communautés ont le 
pouvoir de créer des marques de 
classe mondiale.
La SRMG Beach Experience 
comprendra aussi des simulations 
immersives et interactives 
d’intelligence artificielle et de 
réalité augmentée destinées aux 
participants de certaines des 
principales marques de SRMG. 
Parmi ces dernières, un kiosque 
vidéo d’Asharq Business, en 
collaboration avec Bloomberg 
AI, mettra à l’épreuve les 
compétences journalistiques 
des invités. Asharq al-Awsat 
proposera un jeu d’arcade dans 
lequel les joueurs devront choisir 
entre les vraies et les fausses 
nouvelles. Manga Arabia utilisera 
la dernière technologie de filtre 
facial d’intelligence artificielle 
pour permettre aux invités 
de devenir leurs personnages 
préférés. Hia Magazine donnera 
vie aux dernières tendances 
de la mode grâce à la réalité 
augmentée.

Depuis le lancement de sa 
stratégie de transformation, 
en 2021, SRMG a soutenu, 
responsabilisé et défendu 
les talents créatifs locaux et 
régionaux, établissant par 
ailleurs des partenariats avec 
certaines des plus grandes 
entreprises mondiales. Cannes 
Lions est considéré comme le 
premier festival pour les médias 
et les industries créatives. Il met 
à la disposition de SRMG une 
scène mondiale qui lui permet 
de montrer de quelle manière il 
redéfinit le paysage médiatique. 
En 2022, la participation 
de SRMG au Cannes Lions 
représentait la première présence 
de la région Mena au festival. 
Les entreprises internationales 
ont fait part d’un grand intérêt 
pour s’associer et collaborer 
avec SRMG, ce qui a conduit à 
plusieurs de nouveaux accords 
et d’autres initiatives. En 2023, 
SRMG a accru sa présence, 

présentant son portefeuille de 
médias et d’entreprises sur la 
scène mondiale et s’associant 
à des marques stratégiques 
reconnues et renforçant les 
talents locaux et régionaux.
Cette année, SRMG s’est 
également associé à Cannes 
Lions pour lancer le concours 
Saudi Young Lions. Il a organisé 
un concours en Arabie saoudite 
afin de dénicher les meilleurs 
jeunes talents; ces derniers 
participeront à la compétition 
mondiale à Cannes.
«Encourager les jeunes talents 
est un aspect important de notre 
stratégie de transformation plus 
large. SRMG met l’accent sur 
la stimulation de l’innovation et 
l’autonomisation de la prochaine 
génération de leaders des médias 
et de créateurs de contenu. Nous 
nous sommes associés à des 
acteurs mondiaux pour élargir 
notre portefeuille et fournir 
une scène afin de présenter 

notre créativité et nos histoires 

au monde. Cela comprend un 

partenariat avec Cannes Lions 

qui a permis de lancer le tout 

premier concours Saudi Young 

Lions. Ses lauréats représenteront 

l’Arabie saoudite au concours 

Global Young Lions à Cannes», 

confie Joumana R. al-Rachid, 
PDG de SRMG. «Cannes Lions 

est l’environnement idéal pour 

mettre en lumière la révolution 

créative en cours dans la région 

Mena. C’est pour cette raison 

que nous sommes ravis d’utiliser 

le festival de cette année comme 

une plate-forme pour annoncer 

la prochaine étape majeure de 

notre stratégie de croissance et 

d’expansion.»

La liste remarquable de grands 

noms de l’industrie sera 

complétée chaque soir par des 

performances en direct. Le 

jeudi 22 juin au soir, SRMG 

métamorphosera la plage, à 

l’occasion de la 2e édition 

de Mena Night, avec des 

performances en direct animées 

par la célèbre chanteuse Elyanna, 

dont la musique mélange les sons 

latins et moyen-orientaux, et DJ 

Rodge, l’un des artistes les plus 

célèbres de la région.

Tous les détails sur les 

événements, les conférenciers 

et la programmation des 

divertissements seront très 

bientôt annoncés sur canneslions.

srmg.com

SRMG revient au Cannes Lions de 2023 avec une liste 
exceptionnelle de personnalités du secteur

Le documentaire «Return to Raqqa» le Grand prix du Figra
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Dans le silence paisible d’une 
nuit d’été à Marrakech, une 
étoile a cessé de briller. Philippe 
Pozzo di Borgo, l’aristocrate 
français dont la vie a inspiré le 
triomphe cinématographique 
Intouchables, a rendu son 
dernier souffle le vendredi 2 
juin. À l’âge de 72 ans, après 
un parcours d’une résilience 
forçant l’admiration Pozzo di 
Borgo s’est éteint, laissant un 
vide dans le cœur de ceux qui 
l’ont connu et le souvenir ancré 
par le cinéma de ceux qui ont 
admiré, de loin, l’exemplarité 
de son chemin de vie.
=Né à Tunis en 1951, dans 
une famille noble corse, Pozzo 
di Borgo a connu une vie de 
privilèges. Il fut un jour le 
dirigeant prospère de la maison 

Pommery, jusqu’à ce qu’un 
accident de parapente en 1993 
transforme sa vie en un combat 
quotidien contre l’adversité du 
handicap. Devenu tétraplégique 
à la suite de l’accident, il a 
raconté dans son livre Le 
Second souffle, publié en 2001, 
comment son auxiliaire de vie, 
Abdel Yasmin Sellou, lui a 
donné la force de surmonter la 
dépression.
Intouchables
Ce récit poignant de guérison 
et d’amitié a été adapté à 
l’écran dans Intouchables, 
une comédie dramatique qui 
a captivé près de 20 millions 
de spectateurs dans les salles. 
François Cluzet et Omar Sy 
ont donné vie à cette histoire, 
incarnant respectivement Pozzo 

di Borgo et Sellou. Le film a 
remporté un succès colossal, 
notamment en Allemagne, en 
Suisse, en Espagne et en Italie, 
ainsi qu’aux États-Unis, où il a 
été adapté sous le titre de The 
Upside.
Philippe Pozzo di Borgo a mené 
une vie riche en expériences 
malgré les défis. Après son 
accident, il a trouvé l’amour et 
s’est remarié, accueillant deux 
autres enfants. Il a choisi de diviser 
son temps entre la France et le 
Maroc, établissant sa résidence 
principale entre Marrakech et la 
région d’Essaouira. Bien qu’il 
ait lui-même souffert, il a fait 
preuve d’une patience inégalée, 
répondant à des milliers de 
messages de ceux qui cherchaient 
ses mots de réconfort.

Comme le soleil couchant 
embrasse le paysage marocain, 
teintant les murs de Marrakech 
d’un rouge chaleureux, on peut 
imaginer Pozzo di Borgo, le 
visage baigné de cette douce 

lueur, repoussant la douleur 

avec une force tranquille et une 

élégance inébranlable. Une vie 

qui s’est éteinte, certes, mais 

dont l’écho résonne encore.

Talentueuse et créative, 
diplômée de l’Académie 
Libanaise des Beaux-

Arts (ALBA), Nayla Kai 
Saroufim, dont les œuvres ont 
été présentées dans les galeries 
du monde entier, travaille ses 
sculptures avec un mélange 
unique de techniques mixtes, 
allant de l’abstrait au réaliste. 
Depuis 2013, elle s’intéresse 
au métal en réalisant des 
installations utilisant des 
couches d’acier, de cuivre, 
de bois et de divers autres 
éléments. Nayla apporte un style 
personnalisé et distinctif à ses 
installations spéciales qu’elle 
transforme en pièces poétiques 

et colorées. Arab News en 
français a rencontré l’artiste 
libano-canadienne à l’occasion 
de sa dernière exposition 
intitulée «Colors en transition» 
présentée jusqu’au 7 juin 2023 
dans les locaux de l’association 
Rebirth Beirut à laquelle sera 
reversée une partie des bénéfices 
de cette exposition. Depuis 
son lancement, l’association 
travaille sans relâche à 
l’éclairage des rues de Beyrouth.
« Couleurs en transition » est 
une invitation au voyage qui 
s’articule autour de 5 étapes de 
la vie, l’enfance, les relations, 
le poids de la société, la 
maturité et l’espoir. « J’ai voulu 

représenter les transitions que 
l’être humain peut ressentir à 
travers sa vie, du passage de 
l’enfance à l’âge adulte, en 
passant par la complexité des 
relations humaines, sa beauté 
mais aussi le poids de la société 
», explique l’artiste. Le visiteur 
est donc invité à explorer, en 
couleurs, l’expérience des jeux 
imprudents de l’enfance à la 
poursuite du bonheur à l’âge 
adulte. « La première étape de 
la vie est représentée par des 
ballons lumineux et vibrants 
qui symbolisent l’énergie et 
curiosité des jeunes enfants qui 
déambulent dans les rues de 
leur enfance » précise Nayla 

Kai. « J’y cherche à capturer 
l’insouciance et l’espièglerie des 
enfants et ouvrir la porte à un 
monde d’imagination » poursuit-
elle.
Puis « le tourbillon de couleurs 
» prend le dessus à travers une 
collection inédite d’immenses 
figures colorées et longilignes 
qui se dressent au milieu de la 
galerie principale de l’exposition. 
« Ces pièces capturent la joie 
et la beauté que les relations 
apportent dans nos vies, ainsi 
que les défis et les luttes qui les 
accompagnent. Le tourbillon 
célèbre la profondeur de chaque 
connexion, de la maternité et de 
la fraternité aux explorations des 

couples et des amitiés ».
Les « mots » ne sont pas en reste. 
Ils ont un poids dans nos vies, « 
celui qu’ils peuvent avoir pour 
façonner notre propre identité ». 
Des pièces qui reflètent les défis 
et les pressions auxquels nous 
sommes confrontés. L’occasion 
de présenter en exclusivité 
une collaboration avec Ashley 
Stark, une créatrice de design 
rencontrée à New York. Fruit 
de leur travail commun, ces 
sculptures graphiques en résine, 
Oh my God.
Nayla Kai Sarouphim utilise 
aussi les miroirs qui « explorent 
l›étape de la vie où la maturité 
passe par l›autoréflexion et 
la réévaluation de notre moi 
intérieur. En créant un espace 
d›introspection, la vie peut nous 
embarquer dans un voyage de 
découverte de soi » souligne-t-
elle.
Et puis une étape poétique, 
mélange de liberté et de 
nostalgie représentée à travers 
une multitude d’oiseaux blancs 
perchés sur des tiges en métal 
« comme ces derniers planent 
à travers les nuages   avec grâce 
et détermination, ils incarnent 
la poursuite du bonheur et la 
recherche de la liberté » précise 
l’artiste qui invite regarder vers 
le ciel, pour se rappeler toujours 
que nous aussi avons le pouvoir 
de poursuivre nos rêves et de 
trouver notre bonheur » conclut 
Nayla Kai Sarouphim. Une 
expérience colorée et artistique 
à découvrir jusqu’au 7 juin 2023.

Intouchables 

Vie et héritage de Philippe Pozzo di Borgo est décédé

Un «tourbillon de couleurs» pour contribuer à éclairer 
Beyrouth
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La délégation de l’Union euro-
péenne en Arabie saoudite, en 
collaboration avec l’univer-
sité de la princesse Noura bent 
Abdelrahmane, a organisé le 30 
mai, dans le cadre du Mois de 
l’Europe, une conférence intitu-
lée «Importance du patrimoine 
culturel et des musées pour nos 
sociétés».
La conférence était menée par 
deux expertes européennes re-
connues dans ce domaine qui 
s’adressaient à un public com-
posé d’étudiants, d’universi-
taires, d’historiens, de conserva-
teurs en chef de bibliothèques et 
de musées.
Dans un premier temps, les 
conférencières ont tenu à expli-
quer la notion de patrimoine 
culturel et son évolution tout au 

long du XXe siècle. Elles ont 
notamment abordé les points 
qui concernent la préservation 
des monuments, des édifices 
et des sites, évoquant le patri-
moine culturel immatériel afin 
de sensibiliser l’ensemble de la 
communauté. La conférence a 
permis de mieux saisir la notion 
évolutive du concept de patri-
moine culturel et l’importance 
des musées dans la société, mais 
surtout d’un point de vue inter-
national.
Les conférencières ont montré 
l’importance des musées dans 
la transformation de la société 
grâce à des perspectives his-
toriques et sociales. Elles ont 
souligné en outre leur lien étroit 
avec les objectifs du dévelop-
pement durable prônés par les 

Nations unies, prenant pour 
exemples des musées de renom-
mée mondiale.
Francesca Cominelli est maître 
de conférences en économie du 
patrimoine culturel à l’univer-
sité Paris 1 Panthéon-Sorbonne. 
Ses thèmes de recherches sont 
axés sur l’économie du patri-
moine culturel, le patrimoine 
culturel immatériel, le tourisme 
et le patrimoine, les politiques 
de sauvegarde du patrimoine, le 
bien commun, la circulation des 
pratiques culturelles.
Mariachiara Guerra est une cher-
cheuse et écrivaine italienne. 
Elle a écrit plusieurs articles 
sur la régénération urbaine, le 
patrimoine culturel et le déve-
loppement communautaire. Elle 
a obtenu un doctorat en histoire 

et valorisation du patrimoine 
architectural, urbanisme et envi-
ronnement.
L’«atelier héritage», son princi-
pal projet, est né en 2014 de la 
volonté de trouver une synthèse 
nouvelle à ses expériences aca-
démiques et professionnelles 
dans le cadre de la valorisation 
du patrimoine culturel.
La délégation de l’Union euro-
péenne (UE) encourage les 
échanges éducatifs et ambi-
tionne de renforcer ainsi son 
partenariat stratégique avec le 
Conseil de coopération du Golfe 
(CCG) et ses partenaires.
L’ambassadeur de l’UE en Ara-
bie saoudite, M. Patrick Simon-
net, a déclaré: «Cette interaction 
culturelle avec les étudiants de 
l’université de la princesse Nou-

ra bent Abdelrahmane souligne 
davantage notre engagement 
à améliorer les interactions et 
les échanges académiques avec 
nos partenaires saoudiens et à 
contribuer au développement 
des compétences des jeunes 
Saoudiens.»
«Reconnaissant l’importance 
de l’autonomisation des jeunes 
et du développement des com-
pétences tout au long de la vie, 
l’Union européenne a défini 
2023 comme l’Année euro-
péenne des compétences. Nous 
sommes heureux de partager 
l’expertise et les meilleures pra-
tiques européennes alors que 
l’Arabie saoudite accélère ses 
investissements dans le secteur 
culturel», a ajouté l’ambassa-
deur de l’UE.

L’édition 2023 de la Tournée du 
Royaume, que l’Autorité géné-
rale pour le divertissement orga-
nise, a ajouté plus de régions à 
son itinéraire, portant le nombre 
total de villes et de régions à 
dix-sept.
Après l’ajout de Baha il y a 
environ une semaine, Turki 
al-Sheikh, président de ladite 
autorité, a annoncé l’inclusion 
de Najran dans les événements 
qui feront la tournée de l’Arabie 
saoudite jusqu’à fin septembre.
Dans un communiqué, M. Al-
Sheikh déclare: «La Tournée du 
Royaume, qui est la plus grande 
tournée de divertissement à tra-
vers le Royaume, est réalisée en 
partenariat stratégique avec le 
programme Qualité de vie. Les 
entreprises locales de toutes les 
régions sont responsables de 

l’organisation et de la gestion de 
la tournée ».
La tournée accorde aux Saou-
diens de tout le Royaume la 
possibilité de participer à diffé-
rentes étapes des événements, y 

compris la pré-production et la 
représentation, les services de 
soutien, ainsi que les prestations 
logistiques et techniques accom-
pagnant les événements.
M. Al-Sheikh ajoute que l’auto-

rité vise à « maximiser les avan-
tages économiques et à obtenir 
l’impact social voulu des acti-
vités de divertissement mises 
en place dans les villes et les 
régions ».
Il soutient que les jeunes du 
Royaume joueront un rôle im-
portant dans l’organisation des 
événements, ce qui leur donnera 
de l’expérience et augmentera 
leur contribution au secteur du 
divertissement, l’un des secteurs 
prometteurs du Royaume.
M. Al-Sheikh conclut en expri-
mant sa gratitude envers le roi 
Salmane et le prince héritier 
Mohammed ben Salmane pour 
leur soutien illimité au secteur 
du divertissement et à tous les 
secteurs de l’État.
L’édition 2023 de la Tournée du 
Royaume, que l’Autorité géné-

rale pour le divertissement orga-
nise, vise à divertir les résidents 
et les visiteurs.
Les activités de la tournée met-
tront en vedette des stars saou-
diennes et arabes, en plus de la 
jeunesse saoudienne qui parti-
cipe à des pièces de théâtre et à 
des concerts.
Les événements ont récemment 
inclus un concert au Centre 
culturel du roi Abdelaziz à Baha 
avec Asil Abou Bakr Salem et le 
jeune chanteur Rami Abdallah. 
À Abha, au King Khalid Univer-
sity Theatre, Asala et Majid Al-
mohandis ont également donné 
un concert.
Pendant ce temps, la comédie 
égyptienne «Hatta La Yatir al-
Dukkan» a été mise en scène 
au Théâtre du club littéraire et 
culturel de Haïl.

Les BTS ont beau avoir 
entamé une pause prolon-
gée, ils ont enregistré de 

nombreux contenus inédits en 
avance afin de calmer l’impa-
tience des fans en leur absence. 
Ce qui explique l’arrivée d’un 
nouveau single le 9 juin pro-
chain afin de marquer le 10e 
anniversaire du boys band.
Baptisé Take Two, ce qu’on peut 
traduire par « seconde prise », 
ce titre est un clin d’œil au futur 
retour de BTS, tout en étant une 
« ode à leurs fans » comme le 
précise un communiqué relayé 
par Billboard.

Une décennie de succès
Une grande célébration aura lieu 
à Séoul pour fêter les 10 ans de 

BTS à compter du 13 juin, et ce, 
jusqu’au grand final prévu le 17 
de ce même. En effet, ils avaient 
fait leurs débuts dans les charts 
à l’été 2013 avec leur titre No 
More Dreams, avant d’atteindre 
le sommet des classements 
quelques années plus tard.
Si les BTS ont décidé de se sé-
parer pour un temps, c’est avant 
tout pour que les sept membres 
du groupe puissent faire leur ser-
vice militaire. Un passage obligé 
pour chaque citoyen sud-coréen 
et dont la durée varie entre 18 et 
24 mois. Par conséquent, il ne 
faut pas s’attendre à ce que les 
retrouvailles des BTS aient lieu 
avant 2025.

L’Union européenne met en lumière à Riyad l’importance 
du patrimoine culturel et des musées

En 2023, la Tournée du Royaume élargit son itinéraire 
de divertissement

BTS annonce un nouveau single pour fêter
 leur 10e anniversaire
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7 pistolets algériens datant de l’époque ottomane 
mis aux enchères à Londres, récupérés

Air Algérie annonce des perturbations 
sur ses vols au départ de la France

L’Algérie poursuit 
son combat de 
préserver son 

patrimoine culturel et 
historique. Après avoir 
annoncé la récupération 
de deux pièces historiques 
remontant à l’époque 
ottomane, le ministère de la 
Culture et des arts revient 
avec une nouvelle annonce.
En effet, le ministère de la 
Culture et des arts a fait 
savoir, dans un nouveau 
communiqué, que l’Algérie 
a réussi à récupérer un total 
de sept pistolets datant de 
l’époque ottomane.
En effet, dans un 
communiqué, le ministère 
de la Culture et des Arts a 
annoncé avoir récupéré, 
en collaboration avec les 
services du ministère des 

Affaires étrangères et de la 
communauté nationale à 
l’étranger, un total de sept 
pistolets datant de l’époque 
ottomane.
L’Algérie récupère sept 
pistolets mis aux enchères à 

Londres
De point de vue archéologique 
et artistique, ces pièces sont 
extrêmement importantes 
et font partie du patrimoine 
historique de l’Algérie. Selon 
le communiqué, ces pièces ont 

été proposées aux enchères 
en ligne à Londres avant que 
l’État algérien intervienne 
pour les récupérer.
Dans son communiqué, le 
ministère de la Culture et des 
arts, ces pièces intègreront le 

catalogue des collections du 
musée national.
Un pistolet et une Mukahla 
déjà récupérés
Pour rappel, suite à la mise 
en ligne d’une Mukahla 
algérienne, mise aussi 
d’un pistolet datant du 18e 
siècle, les membres de la 
diaspora sont intervenus et 
ont multiplié les appels. Ce 
qui a poussé l’État algérien 
à réagir et récupérer ce 
patrimoine historique d’une 
extrême importance.
Par ailleurs, il convient 
de rappeler que le fusil en 
question, datant de 19e 
siècle, a été suspendu à la 
vente pour une valeur de 6 
000 £. Tandis que le pistolet 
a été mis aux enchères pour 
une valeur de 3 000 £.

La mobilisation contre 
la réforme des retraites 
se poursuit en France, 

avec une nouvelle journée 
de grève prévue pour le 
mardi 6 juin 2023. En effet, 
les travailleurs de plusieurs 
secteurs d’activité en France 
ont répandu favorables à 
l’appel de l’intersyndical.
En ce qui est du transport 
aérien des voyageurs, les 
contrôleurs aériens ont décidé 
de rejoindre ce mouvement 
de grève, prévu pour le 

mardi 6 juin 2023. De son 
côté, la direction générale de 
l’aviation civile a demandé, 
une nouvelle fois, aux 
compagnies aériennes de 
réduire le volume de leurs 
vols depuis et vers la France.

La direction générale de 
l’aviation civile a demandé 
aux compagnies aériennes 
de réduire leurs programmes 
de vols de 33% au départ de 
l’aéroport de Paris Orly. Et 
de 20 % depuis Marseille, 

Bordeaux, Lyon, Nice, Nantes 
et de Toulouse.
Dans ce sillage, la compagnie 
aérienne nationale a annoncé, 
dans un communiqué mis en 
ligne en ce lundi 5 juin 2023, 
des perturbations sur ses vols 
depuis et vers les aéroports 
français. Sont concernées par 
ses perturbations, les liaisons 

suivantes :
•	 Le	 vol	 aller	AH1008	
depuis	Alger	vers	Paris	Orly	;
•	 Les	vols	allers-retours	
AH1060/AH1061	 entre	Oran	
et	Paris	Orly	;
•	 AH1155/AH1154		
depuis Lyon vers Sétif et 
inversement	;
•	 Les	 vols	 AH1426	 et	
AH1427	 depuis	 Constantine	
vers	Marseille	;
•	 AH1147	 et	 AH1146	
au départ de Marseille vers 
l’aéroport de Jijel.

Par	ailleurs,	Air	Algérie	invite	
ses voyageurs concernés par 
ses vols à prendre attache 
avec son call center et ses 
agences	AH	pour	obtenir	plus	
d’informations concernant 
leurs voyages. De son côté, 
la	 compagnie	 aérienne	 Air	
France a fait savoir qu’elle 
assurera de nouveau tous ces 
vols	 long-courriers,	 tous	 ses	
vols au départ de l’aéroport de 
Paris	CDG.	En	revanche,	des	
perturbations et des retards ne 
sont pas à exclure.

Contrebande d’objets historiques :

Plus de 100 pièces récupérées et 2 individus arrêtés

La division économique 
et	financière	de	l’autorité	
étatique de la police 

judiciaire de la sûreté de la 
wilaya	 de	 Skikda	 a	 mis	 fin	 à	
l’activité de deux individus 
impliqués dans le commerce 
illégal d’antiquités et dans la 
contrebande.
Selon une déclaration de la 
Direction générale de la sûreté 
nationale, cette opération a été 
menée suite à l’exploitation 
d’informations selon lesquelles 
une personne prévoyait de 

vendre des artefacts de grande 
valeur historique.
Les enquêteurs ont réussi à 
identifier	 le	 principal	 suspect	
(53 ans) et l’ont arrêté en 
flagrant	 délit	 à	 El	 Harrouch.	
Ils	 ont	 saisi	 11	 artefacts	 en	 sa	
possession. L’enquête a permis 
de découvrir d’autres pièces de 
pierre,	de	figurines	et	de	statues	
cachées	 dans	 le	 sous-sol	 de	
l’immeuble où il résidait.
Les enquêteurs ont retrouvé 
l’ensemble des artefacts et 
sculptures. Par ailleurs, ils ont 

également	 identifié	 et	 arrêté	
sa compagne âgée de 33 ans, 
originaire de Mila.
L’affaire a conduit à la saisie et 
à la récupération des éléments 

suivants :
•	 269	 pièces	 originales	
de valeur archéologique 
datant de différentes périodes 
historiques (antique, numide et 

islamique);
•	 20	pièces	modernes	en	
pierre et métal, comprenant des 
statues et des personnages de 
diverses	formes	et	tailles;
•	 Un	 flacon	 contenant	
250 ml de mercure.
Les suspects ont été présentés 
devant le Procureur de la 
République près le Tribunal 
d’El	Harrouch	le	1er	juin	2023,	
dans le cadre d’une affaire de 
vente de biens culturels classés, 
de recel et de détention de 
substances sensibles prohibées.


